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Introducción

Reiterando que en Venezuela existe un solo gobierno, electo por 
el voto popular y de manera constitucional el presidente Nicolás 
Maduro, ha ofrecido una serie de entrevista a medios internacio-
nales, con el objetivo de mostrarle al mundo la verdad de lo que 
ocurre en el país.

RT en Español, Euronews televisión, el Canal Al Mayadeen, la 
agencia de noticias Associated Press e HispanTV, se encuentran 
entre los medios internacionales que han sacado a la luz la reali-
dad sobre la lucha heroica que enfrenta la nación venezolana, la 
cual ha sido invisibilizada por los grandes medios de comunica-
ción que se han sumado a la campaña de desprestigio en contra 
de la gestión del Mandatario Nacional y de la Revolución Bolivaria-
na, que ha desarrollado una estrategia de trabajo y paz.





Venezuela es un país 
independiente

Casa Amarilla, sede de la Cancillería. Plaza Bolívar de Caracas.
Lunes, 4 de febrero de 2019
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Entrevista al Presidente Nicolás Maduro Moros 
por Mauricio Ampuero de RT en Español

Periodista de RT en Español, Mauricio Ampuero Bienvenidos 
a nuestro programa Entrevista. Hoy tenemos a un 
invitado muy especial, no necesita presentación, y es que 
todos hoy en día tienen sus miradas frente y delante de 
él, presidente Nicolás Maduro. 
Muchas gracias por darnos parte de su tiempo 
cuando existe tanta tensión sobre Venezuela, sobre su 
presidencia; lo anunciaron y así lo hicieron, reconocieron 
a Juan Guaidó como presidente encargado: España, 
Francia, Reino Unido, Alemania, otros países. ¿Qué 
opinión le merece? ¿Se siente perseguido?

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro Yo creo que han cometido un error político, diplomático, 
y han dado un paso en falso, primero con el ultimátum. Las rela-
ciones internacionales, en el siglo xxi, no pueden funcionar con 
ultimátum, un país que le diga al otro: “Te doy siete días para que 
hagas tal cosa, de acuerdo a mis intereses, si no lo haces te ataco, 
o hago algo.” Eso viola todo el derecho internacional, el derecho de 
convivencia; creo que es un error de carácter diplomático, político, 
moral, que deja muy mal parado a los gobiernos que en Europa 
han reconocido algo que no existe. En Venezuela hay un solo go-
bierno electo por el voto popular, de manera constitucional, jura-
mentado de acuerdo a esta Constitución, y en pleno ejercicio de 
funciones y del poder, y ese gobierno lo encabezo yo humilde-
mente: Nicolás Maduro Moros. 

Todo lo demás que se intente imponer sencillamente es un 
golpe de Estado bufo, es una payasada, y de verdad da vergüenza 
ver cómo algunos gobiernos de Europa terminan a la cola de una 
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política aventurera, extremista que se impone desde Washington. 
Todo esto se planificó en la Casa Blanca, y la Casa Blanca ha ejer-
cido sus mecanismos de presión diplomática para imponerles a 
sus gobiernos satélites en América Latina, y ahora a los gobiernos 
digamos indecorosos de Europa una política condenada al fracaso, 
una política que viola el derecho internacional.

MA: ¿Cuáles? Por ejemplo. ¿A qué gobierno se refiere?

Presidente Nicolás Maduro Bueno, a los gobiernos del llama-
do Cartel de Lima, son gobiernos subordinados a la política esta-
dounidense, que le están haciendo un gran daño a la integración 
de América Latina y el Caribe, y que han pretendido, por primera 
vez, en nuestra historia imponernos las reglas de juego, gobernar-
nos desde el exterior, hacerle daño al país. Y en el caso de Europa 
es increíble.

MA: Critica puntualmente a Pedro Sánchez.

Presidente Nicolás Maduro A Pedro Sánchez le tengo que 
criticar porque creo que él está cometiendo un error de la mis-
ma magnitud de José María Aznar, cuando la guerra de Irak. José 
María Aznar se puso al servicio de la política de George Bush, y se 
llenó de sangre para siempre. José María Aznar está marcado en la 
historia por la masacre, la guerra en Irak.

Y yo digo, pido a Dios, soy un cristiano practicante, que nuestro 
país no llegue a una invasión y a un estado de resistencia armada 
de nuestro pueblo frente a una invasión norteamericana, porque 
si llegara, si llegara las manos de Pedro Sánchez se llenarían de 
sangre para siempre.

MA: ¿Y usted no tiene miedo de cómo podría pasar a la 
historia? ¿Cómo cree que va a pasar usted a la historia?
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Presidente Nicolás Maduro No me importa cómo iré a pasar 
a la historia, lo que sí te puedo decir es que no voy a pasar como 
un traidor, como un débil, como un hombre que le dio la espalda 
a sus compromisos históricos, como un hombre que le dio la es-
palda a su pueblo, no. No sé qué va a pasar con la historia hacia 
el futuro, lo que me importa es cumplir mis funciones, defender 
mi país, denunciar la agresión militar, y la amenaza de la agresión 
militar de Donald Trump contra Venezuela, y en Venezuela, como 
está sucediendo hoy, prevalezca la paz, triunfe la paz.

MA: Ya no hay presiones de ultimátum, sino estas 
presiones de una forma independiente, soberana, de 
voluntad propia. ¿Convocaría a elecciones anticipadas 
presidenciales?

Presidente Nicolás Maduro Las únicas elecciones que están 
pendientes en Venezuela son las del Parlamento, que de acuerdo 
al cronograma constitucional deberían ser en el 2020. Yo he pro-
puesto que se convoque a elecciones adelantadas del Parlamento 
por parte de la Asamblea Nacional Constituyente, y eso está en 
debate en el país.

MA: Presidenciales no.

Presidente Nicolás Maduro Las elecciones presidenciales las 
acabamos de hacer, no ha cumplido ni un año, la convocatoria 
constitucional, la elección transparente, directa, con observadores 
internacionales. 

El problema de la oposición no es unas elecciones más. Vene-
zuela no tiene déficit de elecciones, hemos hecho 25 elecciones 
en 20 años, en los últimos 18 meses hemos hecho seis elecciones. 
No es déficit de elecciones lo que hay en Venezuela. Las eleccio-
nes en el año 2018 se adelantaron por propuestas de la oposi-
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ción, todo el año 2017 la oposición estuvo proponiendo: adelanto, 
adelanto, adelanto, y en diciembre de 2017 le dijimos, sí, vamos a 
adelantarla...

MA: Pero ahora el escenario es distinto, hay amenazas 
de guerra, Trump no descarta una acción militar, usted 
tampoco lo ha hecho, ha dicho que va a crear 50.000 
unidades populares de defensa; el escenario es complejo. 
¿Teme por una guerra?

Presidente Nicolás Maduro En Venezuela no va a haber guerra 
ni intervención militar, pero eso no quiere decir que no nos prepa-
remos para defender nuestra tierra que es sagrada, que prepare-
mos todo el sistema de armas, el sistema de artillería misilístico, el 
sistema de armas; que preparemos a los 2 millones de milicianos 
que tenemos, que estemos haciendo ejercicios militares para de-
jar a tono todas la capacidad de despliegue del poderoso Ejército 
Bolivariano, de la Aviación Militar Bolivariana, de la Armada Boliva-
riana, de la Guardia Nacional Bolivariana. 

Nos preparamos para la defensa nacional, pero también nos 
preparamos para derrotar las amenazas ilegales que están en con-
tra del Derecho Internacional, de invasión del ejército de Estados 
Unidos por parte de Donald Trump, sencillamente son inmorales.

Y yo aprovecho cada medio de comunicación para pedirle al 
mundo entero, a jefes de Estado, a jefes de gobierno, a líderes 
del mundo; para pedirle a movimientos sociales, para pedirle a la 
opinión pública del mundo que salgan al paso a denunciar y a 
detener la locura de Donald Trump contra Venezuela, nos ha ame-
nazado de una invasión militar, y Venezuela está de pie, Venezuela 
no se va a rendir nunca.

MA: ¿Pero le están escuchando?
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Presidente Nicolás Maduro Yo creo que se escucha y empieza 
a levantarse una ola de conciencia, de sensibilidad mundial, y cada 
día que pase va a haber un repudio más grande a Donald Trump y 
a sus amenazas; siglo xxi no es un siglo de cañoneras, de amenazas 
militares. No. El siglo xxi tiene que ser un siglo de diálogo, de civi-
lizaciones, de política, de respeto a la diversidad, de paz, de con-
vivencia, de búsqueda de soluciones pacíficas, diplomáticas a los 
conflictos que hay en el mundo. Desde Venezuela enarbolamos el 
diálogo como bandera fundamental.

MA: Diálogo pero, en paralelo, el Ejército se está 
preparando, sin embargo ningún pueblo puede estar 
preparado para una guerra. La gran pregunta es ¿cómo 
evitar una guerra?
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Presidente Nicolás Maduro Con la verdad, con la diplomacia 
de paz, con la opinión pública mundial, y prepararnos para ser im-
pagables, desde el punto de vista de costos militares, humanos, 
una guerra, una invasión por parte del ejército de Estados Unidos. 
Yo pregunto ¿cuál es la casus bellis...?

¿Cuál es la casus bellis de Donald Trump contra Venezuela? ¿Cuál 
es? ¿Nosotros tenemos armas de destrucción masiva? ¿Nosotros 
somos una amenaza a la seguridad de Estados Unidos? No. La casus 
bellis ¿tú sabes cuál es? El petróleo de Venezuela, las riquezas de 
Venezuela, el Oro de Venezuela, el gas, los diamantes, el hierro, el 
agua, nuestras riquezas materiales.

La casus bellis es la riqueza moral de la Revolución bolivariana, de 
acabar con una revolución que da ejemplo de independencia, de 
justicia social. No tienen razones para amenazar, y Donald Trump 
debe retirar, de inmediato,  su amenaza militar contra un pueblo 
pacífico y noble: el pueblo de Bolívar, el pueblo de Venezuela.

MA: Pero son amenazas externas, también hay un 
conflicto interno, el interno. ¿Cuál es la gran amenaza?

Presidente Nicolás Maduro El interno, se ha pretendido impo-
ner un golpe de Estado contra la Constitución, se ha pretendido 
imponer un gobierno paralelo que nació fracasado, que no existe, 
es un gobierno virtual, de redes sociales, con apoyo de los gobier-
nos satélites del mundo; se ha pretendido sustituir la soberanía 
del voto popular, que es el único que puede elegir presidente en 
Venezuela, por una autoproclamación en una plaza pública, y por 
las redes sociales el apoyo mediático.

No, nosotros creemos, yo creo decididamente en el camino del 
diálogo, yo creo y apuesto, porque la iniciativa del gobierno de 
México, Uruguay, Bolivia y los 14 gobiernos del Caribe representa-
dos en Caricom, tenga éxito y Venezuela pueda construir un cami-
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no y un escenario de entendimiento, de encuentro, de diálogo, de 
agenda positiva.

MA: Si ese diálogo concluyese convocar a nuevas 
elecciones, ¿lo aceptaría?

Presidente Nicolás Maduro El problema de Venezuela no es 
el déficit de elecciones. Los problemas fundamentales de Vene-
zuela están en el orden económico, lo primero que tendríamos 
que ponernos de acuerdo para exigir que cese la persecución, el 
bloqueo económico, financiero y comercial contra el pueblo de 
Venezuela, que se liberen los recursos que nos tienen secuestrado 
en el mundo. Ese sería el primer tema de una agenda nacional de 
recuperación permanente, y yo pondría en caso electoral, que va-
yamos a una relegitimación adelantada del Poder Legislativo que 
es el único Poder que no se ha relegitimado en los últimos años.

MA: ¿Está dispuesto a negociar con Juan Guaidó? Si 
negocia con él lo legitima, si no negocia también se 
deslegitima. ¿Está dispuesto?

Presidente Nicolás Maduro Yo creo que Juan Guaidó es un 
instrumento circunstancial que han puesto allí los opositores para 
un escenario de aventura que ellos saben que va a fracasar.

Yo estoy dispuesto, como siempre he estado dispuesto y he 
llamado más de 300 veces, a un diálogo con todos los partidos 
políticos, con todos los líderes auténticos y verdaderos de la opo-
sición venezolana, que van mucho más allá de este muchacho, de 
este señor, mucho más allá, los partidos políticos, los líderes de 
la oposición, a sentarnos en una mesa con una agenda abierta, 
a construir una ruta de paz para Venezuela, de recuperación para 
Venezuela.
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MA:  Pero se niegan a negociar, a sentarse a dialogar. ¿Se 
siente en una encrucijada?

Presidente Nicolás Maduro Si ellos se niegan pasará lo que 
siempre ha pasado en Venezuela, la paz se va a imponer por la 
vía de los hechos, y Venezuela va a seguir su rumbo. Estas amena-
zas militares que ha hecho el gobierno de Estados Unidos contra 
Venezuela lo que hace es radicalizar la conciencia nacional de la 
necesidad de paz. 

Si ellos se niegan a dialogar y acatan la orden del gobierno de 
Estados Unidos de no diálogo, van a quedar muy mal parados ante 
la opinión pública nacional, porque de acuerdo a todas las encues-
tas, más del 80 por ciento de los venezolanos y venezolanas quie-
ren diálogo y soluciones pacíficas a los problemas que tenemos

MA:  En lo internacional, Trump tampoco está dispuesto 
a dialogar; México propone esa iniciativa. En lo mundial, 
¿México ha sido un factor clave, Rusia, China? ¿Cómo 
solucionar esta crisis a lo global?

Presidente Nicolás Maduro Yo agradezco la posición dialo-
gante, diplomática de la mayoría de los gobiernos del mundo, de-
cenas de gobiernos del mundo; agradezco la posición firme, clara 
del gobierno del presidente Vladimir Putin que ha salido al paso a 
denunciar la verdad de la agresión contra Venezuela, y el intento 
de cambio de régimen de golpe de Estado; agradezco la posición 
del presidente Xi Jinping, de la República Popular China; agradez-
co la posición del presidente de Turquía, y de Primeros Ministros y 
Presidentes del mundo entero. 

Y particular en América Latina me parece muy interesante, y 
estoy de acuerdo, apoyo la iniciativa del presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador, de México, el presidente Tabaré, de Uruguay; 
el presidente Evo Morales, de Bolivia, y de los 14 Primeros Minis-
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tros de los 14 países del Caricom, que el día 6 y 7 de febrero van a 
iniciar una ronda de conversaciones para una conferencia de paz 
donde todas las pates en Venezuela participemos en un diálogo 
necesario, yo creo en el diálogo, creo que el camino siempre es por 
la vía del entendimiento, de la palabra; creo en la palabra, creo en 
la política, no creo en la guerra, no creo en la violencia, no creo en 
las amenazas de guerra. Y ten la seguridad que en Venezuela va a 
prevalecer la paz, va a prevalecer la palabra quieran o no quieran 
ellos va a prevalecer la paz.

MA:  De lo interno, le preocupa la situación económica, 
hablemos entonces de economía.

Presidente Nicolás Maduro Sí, mucho, mucho, mucho.

MA: Índice de superinflación que son realmente 
preocupantes, pero a su vez faltan estudios, indicadores 
económicos que permitan enfrentar un plan de gobierno 
económico. ¿Cómo pretende reactivar la economía?

Presidente Nicolás Maduro Yo eché a andar en el mes de 
agosto un Programa de Recuperación Económica, Crecimiento y 
Prosperidad con 11 líneas vitales para ir logrando el equilibrio fis-
cal, monetario; para ir logrando el incremento de las inversiones. 
Ese es un plan que ha tenido buenos momentos, momentos de 
bajón, yo creo que es el plan correcto; nosotros tenemos como 
elemento central hoy la recuperación del crecimiento económico 
de la productividad y la producción nacional, y además tenemos 
un elemento clave: controlar los mecanismos perversos que crean 
e inducen a una hiperinflación, que daña la vida todos los días de 
los venezolanos.

Nosotros tenemos una política de protección social del em-
pleo, de la seguridad social, del ingreso nacional, de las pensiones; 
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tenemos una política para proteger la educación pública, la salud 
pública, la vivienda, la cultura, la recreación; y tenemos una revi-
sión permanente de los salarios y de los ingresos de los trabajado-
res; pero sin lugar a dudas la hiperinflación producida por un tipo 
de cambio paralelo criminal, nos hace un daño tremendo; en eso 
estoy concentrado ahorita en un conjunto de políticas de merca-
do que comienzan a dar buenos resultados. 

No puedo cantar victoria, pero soy optimista en los buenos re-
sultados que están dando las políticas de mercado para controlar 
el dólar criminal, y para que eso no impacte, en el transcurso de 
este año, en la hiperinflación que estamos tratando de vencer.

MA: ¿Ejemplos concretos?

Presidente Nicolás Maduro Hoy por hoy estamos en una do-
ble línea de acción, uno: por razones y vías de mercado, controlar, 
y hemos hecho bajar el precio de ese dólar criminal, dólar paralelo, 
y estamos creando nuevos parámetros de fijación del valor real 
de la moneda extranjera. Y por otro lado estamos ensayando un 
sistema de precios acordados para los productos, que no permita 
el impacto directo del precio a los productos. 

Nosotros estamos enfrentando una guerra económica, ha sido 
cruenta, hemos elevado ciertos niveles de producción, producti-
vidad, pero es el tema central de los venezolanos. Los venezola-
nos tenemos todo, todo para una recuperación acelerada y para 
un proceso de creación, de riqueza, de prosperidad que levante 
a nuestro país otra vez hacia estándares superiores de calidad de 
vida, de protección social, de seguridad social.

MA:  Bueno, hablando de los embargos, de las sanciones, 
Citgo y Pdvsa, ¿cómo pretende paliar para seguir 
ejecutando su plan de Gobierno pese a esas sanciones?
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Presidente Nicolás Maduro Bueno, lo que ha hecho el gobier-
no de Estados Unidos la semana pasada de congelar las cuentas 
de Citgo, que es una poderosa empresa que en los Estados Unidos 
hace servicios de energía; una empresa propiedad de los venezo-
lanos, de Pdvsa; han tomado una medida de embargo, de confis-
cación ilegal a la luz de las leyes de Estados Unidos; estamos dan-
do la batalla legal, la batalla jurídica, por la verdad jurídica. Lo que 
han hecho no tiene nombre, nunca se ha hecho contra ningún 
país arrebatarle las cuentas bancarias, arrebatarle la propiedad y el 
funcionamiento de la empresa. Nosotros estamos actuando.

MA:  Y mientras se resuelve eso, porque ya las vías van a 
ser lentas, ¿cómo van a mantener al país?
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Presidente Nicolás Maduro Bueno, nosotros no depende-
mos de esos ingresos, debe saber el mundo, porque ellos venden 
como un gran logro la congelación de esas cuentas. Venezuela no 
depende de esos ingresos, y ahora todo el petróleo que nosotros 
le vendíamos a Citgo, si se lo quieren llevar de Venezuela tienen 
que pagar cash, en efectivo en el puerto petrolero de Venezuela, 
para poder sacar los buques; antes los buques se iban y luego por 
cartas de crédito, 30 días, 60 días se procedía al pago de todo el 
petróleo venezolano, ahora tiene que ser cash.

Así que Venezuela no depende de esos ingresos, estamos dan-
do una batalla por razón de justicia, pero Venezuela tiene la capaci-
dad para vender su petróleo en el mundo, lo estamos vendiendo...

MA:  ¿A quiénes ahora?

Presidente Nicolás Maduro Al mundo, hay mucho mercado 
en el mundo, en el mundo asiático, a China, a India, tenemos mu-
chos mercados, a través de empresas rusas...

MA:  China es distinto a Estados Unidos, que está al lado, 
los costos de transporte son mucho más elevados.

Presidente Nicolás Maduro Pero mantenemos nuestra inde-
pendencia en la venta de nuestro producto.  Y nosotros vamos a 
seguir en un plan, en el cual me estoy empeñado, por elevar de un 
millón quinientos mil barriles que producimos hoy, a dos millones 
quinientos mil a mediados de año, para que Venezuela tenga los 
ingresos necesarios y suficientes para apuntalar, para apalancar la 
recuperación económica.

MA: Usted dice independencia, mantener la 
independencia versus los beneficios económicos. Con esa 
misma independencia, ¿va a aceptar o no el ingreso de 
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ayuda humanitaria que le ofrecieron desde el extranjero 
a Guaidó?

Presidente Nicolás Maduro Es un show político todo lo que 
han llamado a la ayuda humanitaria; el imperialismo no ayuda a 
nadie en el mundo, a nadie; dime en qué lugar del mundo han 
llevado ayuda humanitaria, lo que llevan es bombas, bombas para 
destruir a Afganistán, Irak, Libia, Siria, para provocar muertes. Es un 
show, así de sencillo.

Venezuela no se va a convertir en un país dependiente, ni 
mendigo del mundo, Venezuela tiene la capacidad para producir 
lo que necesite, para importar lo que necesitamos; todos los años 
de la vida los tenemos, yo te puedo poner un ejemplo, nosotros 
atendemos con un programa llamado Comité Local de Abasteci-
miento y Producción, CLAP, seis millones de  hogares, le llevamos 
el mercado de 24 productos por lo menos cada 20 días a 6 millo-
nes de hogares, combinando producción nacional y combinando 
productos importados, 6 millones de hogares de manera fija, miles 
de toneladas, miles de toneladas. Eso es un verdadero plan de ayu-
da humanitaria.

Y nosotros vamos a seguir garantizando que nuestro pueblo 
tenga: educación, salud, alimentos, acceso al trabajo como hoy 
por hoy lo tiene; todo lo demás es un show barato que pretende 
justificar una intervención.

MA:  No va a aceptar entonces...

Presidente Nicolás Maduro No voy a aceptar ningún tipo de 
intervencionismo, ten la seguridad.

MA: Aun cuando esté bajo el nombre de ayuda 
humanitaria.
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Presidente Nicolás Maduro Así lo vistan de seda, así lo vistan 
de oro, Venezuela no es un país de mendigos, y a Venezuela la 
vamos a hacer respetar.

MA:  En ese mismo sentido  usted ha numerado numerosos 
logros de los 20 años de la Revolución. ¿Cuántos años 
más se necesitan para alcanzar el sueño al completo?

Presidente Nicolás Maduro Nadie pudiera decírtelo, de ver-
dad, siendo sincero. Para alcanzar el sueño de independencia re-
publicana hemos tenido una jornada de 200 años, los procesos 
históricos a veces se aceleran, a veces se extienden los plazos. 
Sin lugar a dudas la Venezuela que existía hace 20 años, desde el 
punto de vista de los derechos del pueblo es muy distinta hoy, un 
pueblo con su derecho a la educación, a la salud, a la vivienda, a la 
recreación, al trabajo estable; un pueblo que tiene todavía muchos 
retos y muchas necesidades por resolver, y seguramente yo creo 
que para las grandes tareas de la economía del aparato productivo 
nuevo, yo creo que Venezuela va a necesitar por lo menos 10 años 
más del apuntalamiento de un aparato productivo sólido, desde el 
punto de vista tecnológico sustentable y que genere la suficien-
te diversidad en la riqueza nacional para no depender de un solo 
producto: el petróleo.

MA: ¿Diez años más de Revolución con Maduro? ¿Vendrán 
otros?

Presidente Nicolás Maduro Bueno, seguramente hay nuevos 
líderes y lideresas. Se decía mucho que cuando el comandan-
te Chávez no estuviera la Revolución se acababa. El comandan-
te Chávez sembró, formó una generación, formó una dirección 
colectiva. El comandante Chávez en su momento me entregó la 
batuta a mí, me dio la confianza, y yo estaba al frente de nuestra 
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República, de nuestra Revolución estos seis años; pero ten la segu-
ridad que hay un liderazgo colectivo, que hay un liderazgo con ca-
pacidad para ir mucho más allá de Maduro en cualquier momento.

MA:  Muchos se han aburrido, y en lugar de salir a buscar 
los problemas a la población, han salido del país en 
definitiva, de la Patria; cifras oficiales no las hay, la ONU 
dice 5 millones, desde su gobierno se han planteado 
entre 600 y 900 mil. Pero más allá del número ¿comparte 
el sentimiento de esa gente que se va?

Presidente Nicolás Maduro Yo te digo, nosotros tenemos 
indicadores internos en el país muy poderosos, por ejemplo, la 
matrícula escolar, para el período de este 2018-2019 aumentó la 
matrícula escolar en el país 7 por ciento, estamos llegando a un 90 
por ciento de cobertura de educación inicial, primaria, secundaria 
y universitaria. El consumo de electricidad subió un seis por cien-
to. El número de trabajadores trabajando efectivamente subió un 
siete por ciento. Son indicadores concretos de trabajo, de empleo, 
de consumo eléctrico.

El consumo de gasolina subió bárbaramente, un 12 por ciento; 
de matrícula escolar; eso te dice el movimiento de las ciudades. Si 
aquí en Venezuela se hubieran ido 3, 5 millones, tuviéramos ciuda-
des fantasmas, somos apenas 30 millones de habitantes. Venezue-
la, al contrario, es un país receptor, tú debes saber...

MA:  Colombianos.

Presidente Nicolás Maduro En Venezuela viven 5 millones 800 
mil colombianos.
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MA: Pero indicadores de migración, ¿los tienen?

Presidente Nicolás Maduro Pero déjame terminarte esta 
parte y ya te contesto. Donde tú vayas, aquí consigues a un co-
lombiano, a una colombiana. En Venezuela viven más de 300 
mil ecuatorianos, más de 300 mil peruanos, casi un millón de 
árabes, esto no se sabe en el mundo, 300 mil portugueses, 300 
mil españoles. 

Venezuela es el país de mayor recepción de migrantes de toda 
América Latina y el Caribe. Ahora, por primera vez, por razones 
económicas tenemos una migración importante, le estamos pres-
tando apoyo, yo lancé un plan llamado Vuelta a la Patria, y ya se 
han regresado miles de venezolanos, todos los días llegan auto-
buses, todos los días llegan autobuses; por avión, yo he puesto un 
puente aéreo que ha ido a Bogotá, a Ecuador, a Perú, a Argentina, 
y hemos regresado 12 mil venezolanos; tenemos 50 mil venezola-
nos inscritos en las embajadas de Chile, de Argentina, de Ecuador, 
de Perú para regresarse. Muchos venezolanos se fueron con una 
esperanza de mejoría. ¿Y qué encontraron? Xenofobia, persecu-
ción, explotación...

MA:  Muchos han salido, decíamos, bueno, John Boulton 
ha invitado a jubilarse en una playa fuera de Venezuela. 
¿Dónde se jubilaría usted?

Presidente Nicolás Maduro Yo me jubilaría con mis nietos, 
nietas y biznietos, cuando cumpla 90 años, en un barrio de Ca-
racas, en la montaña del Ávila, en una playa, en Cata, Catica, en 
Venezuela, yo soy venezolano, viviré hasta el último de mis días en 
mi patria. Todas estas locuras obsesivas de la Casa Blanca, de John 
Boulton, de Donald Trump sencillamente se van a estrellar contra 
la realidad; ellos nos subestiman, yo siento que nos desprecian, 
Donald Trump, John Boulton, Mike Pompeo, Mike Pence, tienen 
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un desprecio, son una supremacía blanca imperialista que tiene el 
poder en los Estados Unidos; y tienen un desprecio por todos los 
pueblos del mundo, por América Latina, por Venezuela, tiene un 
desprecio por nosotros, y sus declaraciones van condimentadas 
del desprecio, de la xenofobia, de la prepotencia, de la arrogancia. 
Así veo yo las declaraciones de este John Boulton.

MA:  Muchas gracias por su tiempo.

Presidente Nicolás Maduro Bueno, gracias a ustedes. Saludos.



24

Soy el presidente 
elegido por el pueblo

Sede de la Cancillería, Casa Amarilla. Caracas.
Martes, 12 de febrero de 2019
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Entrevista al presidente Nicolás Maduro
por Euronews televisión
Por Anelise Borges

Periodista de Euronews televisión, Anelise Borges Señor 
Presidente, muchas gracias por recibirnos en Euronews.

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro Siempre a la orden.

AB: Su país está hoy en una encrucijada, hay dos 
presidentes. ¿Qué está ocurriendo en Venezuela?

Presidente Nicolás Maduro: No puede haber dos presidentes 
en un país, en Venezuela hay un solo presidente constitucional, 
electo con el voto popular, de acuerdo a las instituciones vene-
zolanas. Y ese presidente es este humilde obrero que está aquí, 
Nicolás Maduro Moros.

Hay, bueno, lo que se dice un golpe de Estado en marcha, que 
ha fracasado ya, que lo tenemos neutralizado, y que ha pretendido 
ser impuesto por el Gobierno de los Estados Unidos de Norteamé-
rica en Venezuela, que ha utilizado todo su poder político, diplo-
mático, económico, para tratar de imponernos un Gobierno títere 
en Venezuela, una cosa nunca antes vista en nuestra historia.

AB: Pero Estados Unidos, la Unión Europea y otros países 
de la región han reconocido a Guaidó como presidente 
interino. 

Presidente Nicolás Maduro: Violando todos los preceptos de 
la Carta de Naciones Unidas, que prohiben la intervención en los 
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asuntos internos, violando los propios preceptos de la Constitu-
ción venezolana, y como parte de una operación de dominio, de 
conquista, de relación neocolonial con Venezuela.

En todo caso quien decide la vida política de los países, quien 
elige los presidentes en todos los países del mundo es la soberanía 
popular, y Venezuela no es la excepción. Podrá decir lo que quiera 
decir, el gobierno de Donald Trump, el gobierno extremista desde 
la Casa Blanca, y sus gobiernos satélites, pero en Venezuela hay 
un pueblo que tiene la soberanía del país y que decide. Aquí no 
decide por nosotros ningún gobierno extranjero.

AB: Pero el pueblo también está dividido, la presión 
internacional. Usted está bajo una presión internacional 
sin precedentes. ¿Cómo puede enfrentar con sus amigos? 
¿Quiénes son sus amigos? Porque los enemigos los 
conocemos, ¿quiénes son sus amigos?

Presidente Nicolás Maduro Yo pienso que tenemos muchos 
amigos en el mundo, en África, recientemente en la reunión de la 
Unión Africana, bueno, emitió un conjunto de pronunciamientos 
interesantes; en Asia, bueno, grandes potencias, como la República 
Popular China, la potencia más importante hoy por hoy del siglo 
xxi; en Euroasia la Federación de Rusia, Turquía. Bueno, en América 
Latina los países del Caribe, más de 14 países, los países del ALBA, 
de Petrocaribe. En todo caso esto es una batalla de carácter mundial.

¿Quién convirtió la batalla por Venezuela en una batalla mun-
dial? Los intereses de la élite extremista que gobierna Estados 
Unidos. Yo siempre digo, Anelise, si Venezuela produjera papas, 
hortalizas, y exportara papas y hortalizas, no estuviera en el centro 
geopolítico del interés para dominarla, por parte de la élite extre-
mista de Estados Unidos. 

No, pero como Venezuela tiene la principal reserva certificada 
de petróleo del mundo, estamos certificando la principal reserva 
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de oro del mundo, la cuarta reserva de gas; reservas de minerales 
estratégicos, como el coltán. Venezuela está en el interés geopo-
lítico desde siempre, pero sobre desde hace 20 años, que aquí en 
Venezuela hubo una Revolución encabezada por el comandante 
Chávez, que rescató el manejo soberano de nuestros recursos na-
turales. El verdadero interés de las élites de Estados Unidos no es 
la democracia, no le interesa la democracia en el mundo, lo único 
que le interesa es saquearnos nuestras riquezas, ese es el verdade-
ro interés.

AB: Usted ha solicitado una reunión con Donald Trump, 
¿usted piensa que eso podría resolver esta crisis?
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Presidente Nicolás Maduro En el momento que la solicité era 
otro, yo creía que, siempre creo que se pueden abrir caminos de 
diálogo, y por la vía del diálogo buscar un entendimiento de con-
vivencia, de coexistencia pacífica, de respeto, pero es imposible, 
ellos han pateado cualquier posibilidad de diálogo, de acerca-
miento. La han pateado, así mismo. 

Han dado la orden de cero diálogos desde la Casa Blanca. Y es 
muy lamentable. Yo creo en el diálogo, creo en la palabra, creo en 
la diplomacia; el presidente de Estados Unidos, entre otras cosas, 
está muy mal informado, está muy desinformado sobre Venezuela, 
tiene estereotipos, estereotipos que lo han llevado a tomar decisio-
nes erróneas, lo hicieron meterse en lo que yo llamo un callejón sin 
salida, ahora le toca a él salirse de ese callejón. Y cuando se salga 
siempre desde Venezuela vamos a estar dispuestos al diálogo con 
constructivo con Estados Unidos para relaciones de respeto.

AB: Usted, si cree en el diálogo, ¿aquí en Venezuela 
también está disponible para hablar con el señor Guaidó, 
por ejemplo?

Presidente Nicolás Maduro Yo he hecho más de 400 llama-
dos al diálogo a la oposición, la oposición va muchísimo más allá 
del títere que han puesto como supuesto presidente encargado, 
muchísimo más allá. Este señor es circunstancial, en todo caso la 
oposición tiene partidos políticos, liderazgos. 

En varias oportunidades, como en el año 2014, noviembre y 
diciembre 2016, diciembre 2017, enero y febrero 2018, hemos lo-
grado buenas instancias de diálogo. En 2018, exactamente hace 
un año, logramos un acuerdo en República Dominicana, de am-
pliación de garantías electorales, y cuando estábamos listos para 
firmarlo vino una orden, entonces de Rex Tillerson, que era el se-
cretario de Estado de Trump, de no firmar ningún acuerdo.

¿Por qué? Porque el Gobierno de Estados Unidos había jugado ade-
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lantado, y ya desde enero 2018 había declarado que no iba a aceptar ni 
reconocer ninguna elección presidencial que se hiciera en Venezuela. 
Lamentablemente ellos perturbaron la posibilidad de diálogo.

Yo estoy dispuesto, listo para dialogar con la oposición en su 
conjunto, o con la oposición por parte, cuando sea, donde sea, 
y creo de verdad, Anelise, estoy convencido, de que lo único que 
puede ayudar a Venezuela este año y los años que están por venir 
es el diálogo franco, agenda abierta, y que hagamos un acuerdo 
integral por el bien de Venezuela, por la prosperidad del país. 

AB: Una de las principales condiciones del diálogo podría 
ser que usted permita la entrada de ayuda humanitaria al 
país, sin embargo, usted dice que eso no va a ocurrir, que 
esa ayuda no va a entrar, que eso es una intervención, 
exagera que es una violación de la soberanía. 
Ahora bien, hay muchos mecanismos, muchos países 
los tienen, y Venezuela hoy tiene muchas necesidades. 
¿No le parece que es equivocado utilizar esto como una 
cuestión política?

Presidente Nicolás Maduro Es equivocado utilizar el concep-
to de ayuda humanitaria como una cuestión política, ideológica, 
como una forma de humillar un país. Y ese es el error que ha co-
metido la oposición venezolana, que ha cometido la administra-
ción Trump, querer humillar un país. 

Nos congelan más de 10 mil millones de dólares en el exte-
rior, nos persiguen las cuentas en el exterior, casi que nos impiden 
importar medicinas, alimentos, insumos, porque nos persiguen el 
dólar, el dinero nuestro en las cuentas en el exterior, hasta el último 
rincón del planeta. Y después que nos congelan 10 mil millones y 
más de dólares vienen a decirnos que nos van a dar 20 millones 
de dólares en una comida contaminada, yo he dicho, una comida 
podrida. ¡Eso es humillación!
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AB: Dice que esa comida está contaminada, ¿usted tiene 
pruebas de que esos alimentos están contaminados?, 
¿tiene prueba de ello?

Presidente Nicolás Maduro Bueno, han salido informaciones 
de la propia Colombia, que es una comida que no se le ha... es 
una comida disecada, con elementos químicos cancerígenos, que 
no se le han hecho los exámenes respectivos, y que ya ha pro-
vocado en la propia Colombia varias personas con intoxicación. 
Ahora, más allá de eso, ellos han politizado el concepto de ayuda 
humanitaria.

Pero yo sí te puedo informar, Anelise, nosotros tenemos coope-
ración para la asistencia técnica humanitaria integral con la Orga-
nización de Naciones Unidas, nosotros tenemos cooperación con 
la Organización Mundial de la Salud, que es la única vía que hemos 
conseguido para comprar las medicinas al país y no ser bloquea-
dos, como nos bloquea el gobierno de Trump para impedirnos 
comprar medicinas; tenemos cooperación con la FAO, que es una 
de las vías que hemos tomado para importar materia prima, im-
portar alimentos, tenemos cooperación y vamos a ampliar en este 
marco la cooperación para la asistencia humanitaria con la ONU, 
con la Organización de Naciones Unidas. Sin politizar, sin convertir 
la ayuda humanitaria en un show.

Venezuela, he dicho yo, si se le quiere ayudar, le digo a Donald 
Trump, le digo a Mike Pompeo, le digo a los gobiernos que están 
detrás de este show: Liberen las cuentas que nos tienen secues-
tradas, liberen el oro que nos han robado y Venezuela tiene los 
recursos suficientes, y de más, para importar todo lo que necesi-
tamos, dejen ese show macabro de tratar de asfixiar a Venezuela 
y después ofrecernos una migaja, no somos mendigos de nadie. 

AB: La situación es difícil en Venezuela, hay escasez de 
medicinas, yo fui a varios hospitales, he hablado con los 
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doctores, quienes han indicado que no es fácil trabajar 
y ayudar a los pacientes. Hemos visto las colas para 
comprar alimentos en los últimos años. ¿Admite usted 
que tiene un problema, y un problema serio en su país?

Presidente Nicolás Maduro Dime un país del mundo, o del 
tercer mundo, que no tenga dificultades para lograr niveles de 
desarrollo...

AB: Pero un país que tenga una crisis tan seria como la 
de Venezuela.

Presidente Nicolás Maduro Dime un país que no tenga di-
ficultades para superar la pobreza, un país de América Latina. Te 
pongo al lado a nuestros vecinos Colombia, pero es que ustedes 
no van a Colombia a meter la lupa, 70 por ciento de pobreza en 
Colombia, 30 por ciento de miseria, la gente se va de Colombia 
desde hace años. Más de 15 millones de colombianos han emigra-
do, pero nadie pone el foco sobre... ¿Por qué ponen el foco sobre 
los problemas que tiene Venezuela? Para justificar un relato, un 
guion que justifique la intervención de nuestro país, el dominio 
de nuestro país.

¿Por qué pusieron el foco sobre Libia y después lo abandonaron? 
Hace cinco o seis años, ¿ah? ¿Por qué era grave la situación de Libia y 
había que bombardearla? ¿Por qué era grave la situación de Iraq y le in-
ventaron las armas de destrucción masiva? A nosotros no nos pueden 
decir que yo tengo armas de destrucción masiva, que tengo cohetes 
apuntando Estados Unidos. No, a nosotros nos hacen otros relatos.

Claro que Venezuela tiene sus problemas y los estamos enfren-
tando, pero ustedes nunca dicen en sus medios de comunicación 
que Venezuela acabó con el analfabetismo, ustedes nunca dicen 
que Venezuela este año, en el período escolar, aumentó 7 por cien-
to el nivel de escolaridad, y que tenemos escolaridad del 90 por 
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ciento en todos los niveles de la educación, desde la educación de 
los niños (inicial), hasta la educación universitaria. Ustedes nunca 
dicen que Venezuela tiene un plan de vivienda que le da, ha dado 
2 millones 500 mil, y vamos rumbo a 3 millones, a 3 millones de 
familias. Ustedes no dicen nunca que el Gobierno revolucionario 
llega con su mercado subsidiado a 6 millones de hogares todos los 
meses, en algunos lugares del país cada quincena. Ustedes no di-
cen nunca que en Venezuela las personas con edad de pensiones, 
el 100 por ciento, está pensionado. 

Venezuela ha disminuido, el 30 por ciento de la miseria antes, 
de la pobreza crítica, al último indicador 2018: 4,4. Estamos en una 
lucha por la igualdad, en una lucha, bueno, donde tú dices que has 
visto también dificultades, muy bien. Al lado de la dificultad está la 
lucha, al lado de la dificultad está la solución.

Nosotros tenemos más de 30 mil médicos, Anelise, sería bue-
no que visitaras en los barrios, médicos de familia que atienden 
gratuitamente y le dan la medicina a la persona enferma en su 
hogar, visitan hogar por hogar. Es una experiencia maravillosa que 
debería ser replicada por el mundo entero.

Pero los medios que ustedes representan lamentablemente 
solo se enfocan en el relato, en el guión que justifica la agresión a 
nuestro país.

AB: Usted habló de la experiencia de la gente en los 
barrios, en las zonas más pobres de Caracas y en el resto 
del país. Esta gente apoyó la Revolución y apoyó a Hugo 
Chávez, y a usted. Muchos de ellos, sin embargo, hablan 
de las terribles circunstancias que padecen, varias 
personas con las que he hablado, señor Maduro, en los 
últimos años, desde que vengo a Venezuela, me dicen 
que en el pasado le apoyaban a usted, pero dicen que 
ahora es muy difícil para ellos seguirle apoyando. ¿Cómo 
se siente usted ante esto?
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Presidente Nicolás Maduro Yo siento que hay una democracia 
de libertad en el país, que tenemos un pueblo con una gran con-
ciencia. Ten la seguridad, Anelise, que la agresión de que somos 
víctimas y que ustedes esconden, no dices nada de la agresión 
que somos víctimas del imperio más poderoso del mundo, no das 
ningún indicador de cómo nos roban 10 mil millones de dólares. 

AB: Me puede hablar de la agresión, le doy la oportunidad 
para que nos explique esa agresión. No queremos ocultar 
nada.

Presidente Nicolás Maduro Está bien, muy bien. Pero, Anelise, 
una periodista, así como los periodistas que vienen de occidente, 
que venga al país, debería traer un equilibrio en su visión. Somos 
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un país que estamos en el centro de la agresión del imperio más 
poderoso del mundo, que nos persiguen todas las cuentas, que 
nos bloquean las cuentas, que nos persiguen los barcos, el comer-
cio. Ahora nos persiguen el petróleo. Que nos acaban de expropiar 
una empresa de 7 mil millones de dólares en los Estados Unidos.

Y ese país está de pie, ese país está trabajando, ese país está en-
carado al futuro, abierto al futuro; ese país tiene un pueblo cons-
ciente. Si no hubiera un pueblo consciente, si no tuviéramos un 
pueblo mayoritariamente de valores, revolucionario, la Revolución 
bolivariana hubiera desaparecido hace tiempo.

Al comandante Chávez también le dijeron muchas veces: “Ya us-
ted perdió el apoyo”. Y ganó una, dos, tres veces, a mi me lo vienen 
diciendo desde el primer día que el comandante Chávez me dejó 
en esta responsabilidad, bueno ahí tenemos un apoyo importan-
te, mayoritario, que es un apoyo moral, espiritual, que es un apoyo 
político profundo, ese mismo pueblo que tú dices que padece, ese 
mismo pueblo tiene conciencia, sabe por qué lucha y sabe que su 
única esperanza de que haya un país digno, donde se respete, que 
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no nos convirtamos en colonia es la Revolución bolivariana, ten la 
seguridad, sino nosotros no hubiéramos ganado elecciones conti-
nuas en los últimos 18 meses, hemos ganado 6 elecciones conti-
nuas y si hoy hubiera elecciones, te lo aseguro, Anelise, si hubiera 
elecciones para la Asamblea Nacional que están pendientes, el par-
lamento, las fuerza bolivarianas volveríamos a ganar, hemos gana-
do 23 elecciones de diversos signos en 25 certámenes electorales 
en los últimos 20 años, somos una fuerza de verdad.

Yo digo que ustedes los medios internacionales nos invisibili-
zan, nosotros somos los invisibles para los medios internaciona-
les, no existimos solo existe la oposición, las declaraciones de la 
oposición, todo el que hable contra Maduro, contra la Revolución 
lo multiplican, una oportunidad como esta en un millón. Ahora 
nosotros somos de verdad…

AB: Yo pido, Presidente, para hablar con usted, hace 
muchos años que yo pido para tener esta oportunidad.

Presidente Nicolás Maduro Sí, pero es una línea informativa, 
una línea editorial, de todas la editoriales y medios internacionales 
sobre todo europeos y occidentales, es una constante, entonces 
no pueden explicarse ustedes si repiten todos los días una media 
verdad, una mentira y se la creen, no se pueden explicar nosotros 
el movimiento bolivariano, revolucionario de Venezuela. Ganamos 
elecciones cada vez que hay un certamen, ten la seguridad que 
tenemos un poder y es el poder de la conciencia del pueblo.

AB: Estas últimas elecciones fueron criticadas por los 
países en el mundo y quisiera rememorar lo que usted 
dijo, y lo ha dicho varias veces, que Venezuela es víctima 
de una agresión por parte de Estados Unidos y usted 
está confrontando una guerra económica, sin embargo, 
asume usted alguna responsabilidad de lo que está 
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pasando en el país, cometió usted algún error en su 
gobierno y que ha llevado a esta situación.

Presidente Nicolás Maduro Claro que asumo responsabilidad 
sino no estuviera gobernando, sino no estuviera presidiendo el 
país, sino no estuviera liderando este poderoso movimiento revo-
lucionario que es el movimiento bolivariano, asumo todas las res-
ponsabilidades diarias de la economía, de la política, de lo social, 
de la educación del pueblo, todos los días yo estoy gobernando 
con el pueblo.

Nuestro método es el método de gobierno de calle, con los mo-
vimientos sociales, con todos los sectores de las mujeres, de la juven-
tud, de la clase obrera, de los profesionales. Yo vengo por ejemplo 
antes de esta entrevista, con un acto con más de 100 mil jóvenes tra-
bajando los temas de la juventud, asumo todas las responsabilidades. 

¿Errores? Dime tú quién no comete errores, el único error que 
yo no he cometido ni cometeré es traicionar a mi Patria, es dar mi 
brazo a torcer o rendirme y ponerme de rodillas Donald Trump, no 
lo voy a cometer jamás, nosotros no nos vamos a rendir, vamos a 
seguir luchando con las dificultades, los errores, superando y ten 
la seguridad, ten la seguridad Anelise, Venezuela va a seguir ade-
lante, nosotros nos hemos dado cuenta que somos más libres y 
más independientes de lo que pensábamos del imperio del norte, 
de sus gobiernos satélites en Europa y en algunos gobiernos de 
América Latina, somos mucho más libres e independientes.

Hay otro mundo, ha nacido un mundo multipolar, pluricéntrico, 
hay nuevos polos de poder económico, social, militar en el mundo, 
ya no es el mundo unipolar, un solo imperio dictaba una orden 
y todo el mundo a cumplir, no, hay otro mundo y Venezuela se 
anota en la construcción de ese nuevo mundo y nosotros vamos a 
seguir transitando nuestro camino en paz y el golpismo que se ha 
pretendido imponer en Venezuela, y el intervencionismo estadou-
nidense van a fracasar, van a ser derrotados y más temprano que 
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tarde tendrán que sentarse en una mesa de diálogo y respetarnos, 
y respetar las reglas de juego del derecho internacional. 

AB: Usted habla de nuevos polos de poder como Rusia, 
China, que son importantes aliados de Venezuela hoy 
en día, ahora, ¿qué importancia le da usted a estas 
potencias?, ¿qué tan agradecido está usted de que ellos 
le apoyen?

Presidente Nicolás Maduro Bueno tiene una gran importan-
cia no solo para Venezuela, para el mundo, la República Popular 
China es la gran potencia económica del siglo xxi, además es una 
gran potencia política ya, y ha demostrado que puede ser gran 
potencia sin ser imperio, sin establecer relaciones de dominio, de 
chantaje, relaciones neocoloniales con los países del mundo. 

Nosotros tenemos una relación de cooperación extraordinaria, 
de asociación estratégica con China, una relación de respeto, de 
beneficio mutuo, que ha tenido grandes beneficios para el desa-
rrollo de la economía en los últimos 15 años, con la Federación 
Rusa también, Rusia se recuperó, Rusia es un gran actor internacio-
nal, es una potencia política, económica y una potencia militar de 
primer nivel y con el presidente Putin tenemos relaciones también 
estrechas de cooperación, creo que estas dos potencias al lado de 
potencia medias como Turquía, como La India, como Irán, entre 
otras, van a determinar, como Sudáfrica, van a determinar el futuro 
de la humanidad, el futuro de la humanidad no puede ser todo el 
mundo arrodillado al imperio estadounidense, un mundo unipo-
lar, no, tiene que ser un mundo donde seamos respetados, sobre 
todo los países pequeños como Venezuela, un país de 30 millones 
de habitantes con una gran riqueza natural. 

Nosotros aspiramos a ser un país digno, soberano, indepen-
diente, no una colonia ni ser dominados por el chantaje, el gri-
to imperial del norte, no, nosotros apostamos un siglo xxi de un 



38

NICOLÁS MADURO NO SE DETENDRÁ EN LA DEFENSA DEL PAÍS

mundo multicéntrico, multipolar, donde la voz de los pequeños 
valga igual que la voz de cualquiera en el mundo.

AB: Una vez más, suena como si hubiese varios polos, 
pero hay un conflicto, hay una confrontación por poder, 
por influencia. Ahora bien, lo que se siente es que los 
venezolanos están perdiendo, quizás son los que pierden 
más los ciudadanos de a pie están perdiendo en esta 
confrontación.

Presidente Nicolás Maduro Estoy de acuerdo contigo, ¿quién 
es perjudicado y dañado con las sanciones internacionales, con el 
bloqueo económico? ¿Quién es perjudicado con toda esta cam-
paña mundial? El pueblo de Venezuela que tiene derecho a vivir 
tranquilo, en paz. 

Yo creo que Federica Mogherini, la Unión Europea y los gobier-
nos fundamentales de Europa, han cometido un error con Vene-
zuela, han escuchado una sola parte, se han plegado a una sola 
parte, no han escuchado al país entero que clama paz, diálogo, 
entendimiento, respeto y no nos han escuchado a nosotros que 
tenemos una voz de poder real, verdadero, yo creo que Europa 
se ha plagado de manera acrítica, a una política equivocada de 
Donald Trump y Donald Trump que ha pateado a la OTAN, que 
ha pateado a los gobiernos de Europa, que ha pateado a la Unión 
Europea, sencillamente les ha torcido el brazo y los ha obligado a 
una política que ha dañado a Venezuela. 

En Venezuela, tú sabes, vive casi un millón de migrantes eu-
ropeos, 300 mil italianos, 300 mil portugueses, 300 mil españo-
les, casi un millón de migrantes europeos y la Unión Europea ha 
abandonado a sus migrantes aquí y no nos ha puesto a las puertas 
de una invasión militar de los Estados Unidos. Donald Trump lo 
anunció hace unos días: tengo la opción militar sobre Venezuela. 
Yo creo que la Unión Europea tiene que escuchar a todo el país, 
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tiene que aprender a escuchar con equilibrio a todos y tiene que 
rectificar su política sobre Venezuela.

AB: Usted mencionó a los migrantes, los que vienen a 
Venezuela, pero también hemos visto imágenes de ciento 
de miles, aunque la ONU dice 3 millones, hay venezolanos 
que se han ido del país, usted ante ha hablado de esto, 
usted dice que esto es mentira, que esto no es así. ¿Usted 
ha visto las imágenes y esta gente cruzando los puentes 
yendo hacia Colombia y otros países?

Presidente Nicolás Maduro Jamás he dicho que no es así, es 
una realidad, hay un grupo de venezolanos que durante los 2, 3 úl-
timos años por razones económicas de la guerra económica, han 
tomado la opción de buscar nuevas opciones en otros países, pu-
dieran ser entre 600, 800 mil venezolanos, varios miles de ellos es-
tán regresando en el Plan Vuelta a la Patria, porque se encontraron 
en esos países xenofobia, esclavismo laboral y condiciones que no 
pensaban que se iban a encontrar y han vuelto al país. 

Ahora lo que yo sí te puedo decir, que esas imágenes que 
tú dices que repiten, son la manipulación más grande que se 
ha hecho. Tú te puedes ir hoy al puente principal que conecta 
Colombia y Venezuela en Cúcuta y San Antonio del Táchira y yo 
te puedo mostrar, los equipos periodísticos te pueden llevar a 
ver, son imágenes de un gran flujo de colombianos viniendo a 
Venezuela, de venezolanos yendo a Colombia, de vene-colom-
bianos, de colombo-venezolanos, familias que viven parte en 
Colombia, parte en Venezuela y que tienen un flujo de 30, 50 
mil a veces llegan a 60 mil personas que cruzan para relaciones 
comerciales, para actividades económicas, para actividades fa-
miliares y han tomado esas imágenes para decir que se van 3 
mil, 5 mil venezolanos diarios.
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AB: Me refiero a las agencias de la ONU, dicen que hay 2 
mil o hasta 2 millones que se han ido y que no regresan. 
Usted dice que algunos se han ido debido a los problemas 
del país, quisiera entonces volver a las dificultades del 
país, porque hay gente que dice que usted no entiende, 
porque usted es presidente, usted no sufre estas 
dificultades. 
Nosotros trajimos dinero y queríamos preguntarle 
a usted ¿qué puede usted hacer en Venezuela con 2 
mil bolívares hoy realmente, sabe usted qué se puede 
comprar con 2 mil bolívares hoy en Venezuela?

Presidente Nicolás Maduro Si yo no entendiera la situación 
de mi país no fuera presidente electo y reelecto, nosotros enten-
demos, porque yo vengo del pueblo, tú debes saber Anelise que 
yo no me eduqué en Harvard ni en la Escuela de las Américas, ni 
tengo un apellido ni sangre azul, yo soy un trabajador, un hombre 
del pueblo y todos los días estoy junto al pueblo, tengo contacto 
permanente y sé exactamente qué sucede, por eso es que cuido el 
empleo. Venezuela tiene una de las tasas de desempleo más baja 
de América Latina y el Caribe, por eso cuido las pensiones, por eso 
cuido el salario permanente, por eso cuido el derecho a la madre, a 
la asistencia, tenemos una de las políticas sociales más avanzadas, 
porque tú me acusas de que yo no entiendo. 

AB: No, no lo estoy acusando, simplemente quería saber 
si usted está consciente de lo que puede comprarse con 2 
mil bolívares, uno puede comprar un café, pero el papel 
toilette son 13 mil bolívares, es increíble cómo este dinero 
se ha devaluado, lo importante aquí no es tanto si se 
puede, o sea lo importante es si usted puede resolver esta 
crisis hoy aquí en Venezuela, eso es todo.
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Presidente Nicolás Maduro La vamos atendiendo, porque es 
una guerra brutal, el 20 de agosto del año pasado yo tomé una 
decisión de hacer una reconversión monetaria y logramos avanzar 
un paso importante en la recuperación del Bolívar Soberano, en la 
recuperación del salario de los trabajadores, luego hemos estado 
batallando duro entre los meses de septiembre, noviembre, di-
ciembre, enero y febrero, y este año tenemos la meta de controlar 
la hiperinflación inducida y de valorizar cada vez más el bolívar y 
de posicionar la criptomoneda internacional que hemos echado 
andar, el Petro, política monetaria tenemos, atención del salario de 
los trabajadores tenemos, atendemos 6 millones de familias con 
subsidio directo del mercado completo. 

Dime un país que lo haga, no existe, existe en la Venezuela que 
está trabajando por la justicia, por la igualdad, por el socialismo; 
así como hay elementos que tú puedes tomar de la realidad su-
mamente preocupantes, también hay políticas que atienden a la 
gente, que la protegen en su empleo, en sus pensiones, en su sub-
sidio, en su alimentación, en su trabajo, en la educación. Yo te pue-
do decir que la inversión que hacemos hoy presupuestaria, supera 
el 75 por ciento del presupuesto para: vivienda, salud, educación, 
generación de empleo, sistema de seguridad social, cultura, etc., 
etc., ¿qué país del mundo lo tiene? 

Si no fuera así, Anelise, la revolución se hubiera acabado, la Re-
volución existe porque en la realidad atiende al pueblo, aquí no 
hay un pueblo huérfano, aquí no hay un pueblo abandonado, hay 
un pueblo agredido eso sí ¿dime tú qué país del mundo aguanta-
ría la agresión económica de la nación más poderosa del mundo?, 
¿quién lo aguantaría, que le congelaran sus bienes, que le persi-
guieran las cuentas, que le prohibieran importar lo que necesita? 

Venezuela está haciendo un esfuerzo heroico de verdad, ad-
mirable, yo admiro la heroicidad del pueblo venezolano, como ha 
enfrentado todas estas circunstancias y vamos a salir adelante, ten 
la seguridad.
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AB: Una última pregunta. ¿Cómo lo recordará la historia 
Presidente?

Presidente Nicolás Maduro Yo no sé, pero lo que estoy seguro 
es que no me recordará como un débil, un cobarde ni un traidor, 
yo estoy claro de cuál es mi papel y todos los días me lleno de co-
raje, de pasión por mi Patria, por el amor que me mueve, a mí me 
mueve es el amor Anelise; a nosotros no nos mueve y a mí no me 
mueve el deseo de ser un magnate, de enriquecerme personal-
mente ni enriquecer grupos económicos, a nosotros nos mueve 
una idea de Patria, esta Patria ha escrito historia a lo largo de 200 
años y estoy seguro que vamos a seguir escribiéndola, después, 
el futuro, bueno que lo recuerden a uno, ojalá objetivamente por 
lo que fui, por lo que somos, pero ten la seguridad que vamos a 
seguir adelante como mucho temple, con mucha perseverancia, 
defendiendo los derechos de nuestro país ante la agresión que 
esconde occidente. 

Occidente esconde una agresión, Anelise, reflexiona por favor, 
reflexiona como periodista joven, no ha hecho una sola pregunta 
de la agresión de Donald Trump, de las amenazas de invasión mi-
litar, por qué lo esconden, sería una tragedia, sería una tragedia 
peor que la de Libia, la de Iraq, sería peor.

AB: ¿Usted teme que esa agresión ocurra?

Presidente Nicolás Maduro Cuando el presidente extremista 
de un país como Donald Trump continuamente amenaza de una 
invasión militar, hay que preocuparse.

AB: ¿Usted está listo para hacer frente a esa agresión?

Presidente Nicolás Maduro Nadie está listo en el mundo, nos 
preparamos, primero para derrotar sus amenazas. Yo le hago un 
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llamado a los pueblos de Europa, le hago un llamado a toda la 
gente sensible, te hago un llamado a ti a que reflexiones, este pue-
blo noble de Venezuela tiene derecho a que se le respete, tiene 
derecho a la paz, no escondan la agresión de Estados Unidos. 

Detrás de la problemática que ellos mismos crean, ellos crean 
una problemática con agresión, sanciones y después tratan de 
endilgarlo al modelo político, a la Revolución bolivariana, somos 
objeto de la agresión más brutal, los Estados Unidos está concen-
trado en un solo objetivo en el mundo, destruir a Venezuela, colo-
nizar a Venezuela, destruir la revolución. No ha podido ni podrá y 
aquí va a prevalecer la paz, ten la seguridad, nos seguiremos vien-
do en los años que están por venir y tú verás como en Venezuela 
florece un nuevo tiempo, lo vamos hacer posible.

AB: Muchísimas gracias.

Presidente Nicolás Maduro Gracias a ti, muchas gracias, thank 
you very much.
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Venezuela está 
dando una lección
de lucha heroica

Casa Amarilla, Caracas.
Martes, 12 de febrero de 2019
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Diálogo exclusivo con el presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro

Presidente del Consejo de Dirección del Canal Al Mayadeen, 
Ghassan Ben Jeddou Bienvenidos a este diálogo especial 
con el presidente venezolano, Nicolás Maduro.
Buenas noches, señor Presidente, y gracias por darnos de 
su tiempo, sabemos que usted tiene una agenda cargada 
de trabajo y de actividades continuas.
Presidente, primero una pregunta  simple. ¿Qué es lo que 
quiere de usted el presidente norteamericano, Donald 
Trump, y Washington en general?

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro Quiere derrocarnos, quiere tomar el control de 
las riquezas naturales de Venezuela, quiere colonizar a Venezuela, 
ese es el verdadero deseo del gobierno extremista de los Estados 
Unidos contra nuestra amada Patria.

GBJ: Presidente, ¿hay crisis en Venezuela o no hay? 
Nosotros los observadores desde el exterior hablamos 
de una crisis en Venezuela. ¿Cuál es el trasfondo de esta 
crisis, acaso proviene desde el exterior y se lleva a cabo 
por instrumentos internos conocidos por oposición?, ¿o 
bien se trata realmente de una crisis interna que está 
siendo apoyada por el exterior?

Presidente Nicolás Maduro Es una crisis fabricada desde 
Washington, con el apoyo de sus gobiernos satélites en el occi-
dente, es una crisis fabricada con la complicidad de factores inter-
nos en lo económico y en lo político en nuestro país, es una crisis 
fabricada para justificar el guion, el relato de una intervención hu-
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manitaria, de una intervención para controlar a nuestro país. Esto 
no es nuevo, nosotros tenemos años enfrentando agresiones del 
imperialismo estadounidense, lo que si te podría decir que es nue-
vo es que esta es la mayor agresión que jamás hayamos vivido. 
Ellos no pueden inventar que Maduro tiene armas de destrucción 
masiva, como inventaron en Iraq; no pueden inventar que aquí 
hay masacres, como inventaron en Libia; entonces nos fabrican 
una crisis para con un “objetivo noble”, un objetivo noble, entre 
comillas, hacer una intervención humanitaria. Pero el objetivo es 
uno: dominar a Venezuela, someter a Venezuela, quitarnos las ri-
quezas naturales nuestras.

GBJ: Pero hay una oposición en el país y tiene sus 
seguidores, y son muchos que se mueven y tienen votos 
que los apoyan, y también en el exterior. Por tanto existe 
una fuerza real que no concuerda con su política y por 
lo tanto Estados Unidos y los que están a su lado tienen 
esta posición a la cual me refiero, y claro ellos cuentan 
con esta fuerza interna.

Presidente Nicolás Maduro Siempre. La revolución acaba de 
cumplir 20 años el 2 de febrero, 20 años que llegó el comandante 
Hugo Chávez a la presidencia de la República por el voto popular, 
siempre ha habido oposición, en 20 años hemos hecho 25 elec-
ciones, nosotros ganamos 23 elecciones, elecciones de todo signo, 
ellos ganaron dos veces, el año 2007 y el año 2015.

Claro que existen electores de oposición, ciudadanos de oposi-
ción, y yo los respeto, los reconocemos y tienen todas las garantías 
para hacer política en el país. Ahora lo pernicioso no es que exista 
oposición, lo pernicioso es que los líderes de la oposición son tí-
teres que se han puesto al servicio de una política antinacional, se 
han puesto en contra de su propia Patria, se han arrodillado a los 
intereses de Donald Trump contra Venezuela, eso es lo pernicioso, 
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eso es lo que criticamos. Ellos tienen garantías para hacer política, 
pero no pueden seguir haciéndole daño al país, le han hecho mu-
cho daño a la economía, le han hecho mucho daño a la sociedad, 
Venezuela ha seguido su camino hacia el futuro, Venezuela es un 
país laborioso, trabajador, muy distinto a la imagen que venden en 
los medios internacionales, Venezuela todos los días los venezola-
nos estamos abocados a trabajar, a estudiar, a que el país funcione, 
hay una Venezuela profunda, una Venezuela de verdad que ocul-
tan los medios internacionales de occidente y que sustenta este 
país, este país está de pie a pesar de todas las agresiones, este país 
está de pie funcionando y Venezuela va a salir adelante.
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GBJ: ¿Cómo usted describe lo que está haciendo Guaidó? 
Se trata de una oposición cuando se autoproclama 
presidente del país. Cómo lo considera usted, ¿un 
Presidente interino o bien considera lo hecho como una 
máxima traición o teatro? ¿Cómo lo ve? 

Presidente Nicolás Maduro Es un teatro en lo político, toda 
la función presidencial desde el punto de vista constitucional la 
ejerzo yo plenamente todos los días, gobernar, emitir decretos, 
aprobar recursos, administrar la hacienda pública, dirigir la Fuerza 
Armada como Comandante en Jefe, dirigir la política internacio-
nal, todas las funciones constitucionales que juré el 10 de enero 
pasado. Ellos viven una payasada, y creen que por la vía de una 
payasada y de un teatro pueden lograr dividir a un país y lograr la 
intervención extranjera. Ahora todo eso tiene consecuencias le-
gales, judiciales, ya la Fiscalía General de la República, el Tribunal 
Supremo de Justicia y la Contraloría General de la República, insti-
tuciones de mucho poder en Venezuela, han tomado cartas en el 
asunto y esta persona que cree que está en un juego y que la polí-
tica es un juego, y que puede violar la Constitución y las leyes, más 
temprano que tarde tendrá que responder ante la justicia, ante las 
leyes, tenga la seguridad absoluta.

GBJ: ¿Será llevado Guaidó a la justicia?

Presidente Nicolás Maduro Yo no tengo el poder de la justi-
cia, en Venezuela hay unas leyes, hay un Poder Judicial, hay una 
Fiscalía General, el Ministerio Público, hay una Contraloría General, 
que ya han reaccionado y con mucho aplomo, mucha serenidad, 
mucha firmeza han tomado las primeras acciones para que esta 
usurpación, esta burla a la Constitución tenga justicia, en Venezue-
la va haber justicia.
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GBJ: Pero él habló ayer y dijo que ha comenzado a 
nombrar embajadores y delegados en grandes capitales.

Presidente Nicolás Maduro Todo forma parte de un juego 
para tratar de simular un gobierno que no existe y toman gente 
que vive en el exterior, de estos grupos opositores, y le dan un 
rango de representante político, pero los verdaderos embajado-
res de Venezuela en el mundo son los designados por el gobierno 
que yo dirijo, así de sencillo. Es un juego fracasado de gobierno 
paralelo para tratar de llamar a una intervención del país, tratan de 
simular un gobierno que no existe, la inmensa mayoría de los ve-
nezolanos, de acuerdo a todas las encuestas serias de este país, la 
inmensa mayoría de los venezolanos reconoce un solo Presidente, 
el presidente constitucional Nicolás Maduro, así de sencillo.

GBJ: El presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, 
hace dos semanas aproximadamente dijo que usted le 
pidió un encuentro hace meses, pero que él se negó. ¿Es 
verdad lo que dijo el presidente Trump? En caso positivo, 
¿dónde fue esta solicitud y cuándo? ¿Cuál era su objetivo? 

Presidente Nicolás Maduro Yo no sé cómo le llegan las infor-
maciones a Donald Trump, si tiene vías seguras de información. Yo 
creo que él está muy desinformado sobre el mundo y sobre Vene-
zuela en especial, creo que lo engañan y tratan de aprovechar una 
visión a veces extremista que él tiene de las relaciones internacio-
nales y del mundo, con engaños, con provocaciones. No sé quién 
le informó a él que yo había solicitado una reunión, en todo caso él 
lo dice, alguien se lo informó, lo que sí es cierto es que hubo con-
tactos para un posible diálogo Trump-Maduro; él mismo lo dijo 
en septiembre, en Naciones Unidas, cuando yo estaba aterrizando 
en Nueva York, él dijo que era posible una reunión con Maduro, a 
mí me sorprendió esa declaración y hubo la posibilidad durante 
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varios meses de esa reunión. Al final todo se canceló, no se realizó.
Yo digo, siempre digo, a pesar de las inmensas diferencias que 

nosotros los bolivarianos, los revolucionarios venezolanos tene-
mos con Donald Trump, yo creo en la diplomacia y creo en la pa-
labra y si un día hubiera la oportunidad de un encuentro Trump-
Maduro yo creo que sería muy positivo.

GBJ: ¿Usted, Presidente, conocía de ese plan 
estadounidense, especialmente porque el señor Guaidó 
dijo que se había reunido con Trump y con sus asesores 
en secreto hace unos meses?

Presidente Nicolás Maduro Sí, la prensa de Estados Unidos, 
The Wall Street Journal, The New York Times, The Washington Post 
develaron todo el plan para el golpe de Estado que han pretendi-
do en Venezuela. Ellos tienen algo que llaman Equipo Venezuela 
donde participa la CIA, la NSA y donde están John Bolton, conseje-
ro de Seguridad; Mike Pompeo, secretario de Estado, y Mike Pence, 
vicepresidente de Estados Unidos, ellos están las 24 horas del día, 
de todos los días, por Twitter, por las redes sociales declarando so-
bre Venezuela, tienen una obsesión fatal contra Venezuela. Y ellos 
han preparado todo esto.También prepararon el atentado contra 
mí, desde la Casa Blanca se dio la aprobación para el atentado que 
me iba a matar el 4 de agosto a través de unos drones, hoy sabes 
todo, hoy sabemos todo, cómo se preparó desde la Casa Blanca, 
cómo tuvo el apoyo del gobierno colombiano para entonces, de 
Juan Manuel Santos, y cómo se hicieron los preparativos para ase-
sinarme. Realmente es una obsesión.

Venezuela está dando una lección en su lucha heroica de re-
sistencia contra la agresión del imperialismo estadounidense y yo 
pido el apoyo de todos los pueblos del mundo, de los pueblos 
árabes, de los pueblos musulmanes, pido su apoyo activo.

Vale la pena defender a Venezuela porque realmente somos 



51

víctimas de una agresión miserable, de una agresión criminal que 
se ejecuta todos los días y Venezuela está resistiendo, Venezuela 
está de pie, sino no estuviéramos aquí. Yo te digo, además, no sólo 
estamos de pie resistiendo sino que estamos victoriosos, que es lo 
más importante.

GBJ: Sí, permiso, pero independientemente de lo que salió 
en los periódicos norteamericanos pregunto si ustedes 
en el Gobierno venezolano tenían informaciones serias 
sobre un plan estadounidense en coordinación con los 
otros, ya sea Guaidó u otro, aparte de lo que ha escrito 
The Washington Post u otros.

Presidente Nicolás Maduro Sí, claro que sí. Yo tuve reuniones 
entre noviembre y diciembre con grupos de opositores y yo les 
dije todo lo que iban a hacer, todo; que iban a montar un show, un 
teatro barato de una supuesta presidencia interina, y les dije van a 
fracasar, van a fracasar. Por mucho apoyo que tengan de Estados 
Unidos, de sus países y gobiernos satélites, de los gobiernos sa-
télites de Estados Unidos que se han puesto a la cola en la Unión 
Europea de la política fracasada de Trump, por mucho apoyo que 
tengan nosotros somos de verdad, somos una fortaleza, somos un 
movimiento social, político, revolucionario que tiene 20 años ga-
nando elecciones, 20 años atendiendo al pueblo, que tiene el apo-
yo del pueblo de Venezuela. Nosotros sabíamos perfectamente 
todo lo que iban hacer y se lo dijimos al pueblo, por eso es que el 
pueblo venezolano está bien informado, está bien preparado para 
pasar estas coyunturas y ten la seguridad que de esta coyuntura 
saldremos más fuertes, más poderosos que antes.

GBJ: ¿Están seguros de que el ejército seguirá apoyando 
al presidente constitucional, Nicolás Maduro?
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Presidente Nicolás Maduro La Fuerza Armada Nacional Bo-
livariana que refundó el comandante Hugo Chávez, es una fuer-
za con un concepto, una doctrina, una moral, una disciplina, un 
compromiso con la Patria, es una fuerza patriota, revolucionaria. 
Bueno, fíjate tú lo que ha sucedido, el propio Donald Trump, John 
Bolton, Mike Pompeo, Mike Pence personalmente, a través de las 
redes sociales del Twitter, han dado órdenes para que la Fuerza 
Armada les obedezca y den un golpe de Estado en Venezuela. Eso 
nunca se había visto en la historia, que desde un gobierno extran-
jero se den órdenes a una fuerza militar para que se alce en armas 
contra su Presidente y Comandante en Jefe, y todo eso lo que ha 
hecho es crear más conciencia, la amenaza de invasión militar por 
parte de Donald Trump ha creado un gran sentimiento nacional, 
un gran sentimiento patriótico que ha cohesionado cada vez más 
a la Fuerza Armada y la Fuerza Armada es leal a la Constitución y a 
su Comandante en Jefe.

GBJ: Están desarrollando las maniobras militares más 
grandes en la historia de Venezuela. Usted personalmente 
está al frente de esos ejercicios y lo hemos estado viendo. 
Dígame francamente, ¿son maniobras militares o más 
bien políticas?

Presidente Nicolás Maduro Son maniobras militares. Nosotros 
hemos venido construyendo un sistema de ejercicios militares 
para poner a prueba nuestro concepto de defensa estratégico, es 
el concepto de guerra de todo el pueblo, que es un concepto que 
une la fuerza profesional de nuestra Fuerza Armada con la fuerza 
miliciana y popular que representa el pueblo. Hemos venido per-
feccionando cada año que pasa. Y estos ejercicios, que están en 
pleno desarrollo, están demostrando la capacidad para cubrir el 
territorio, para defender el territorio. Hemos desplegado el sistema 
de armas que hemos adquirido a Rusia, a China, todo el sistema de 
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cohetería, de misiles lo hemos desplegado para adaptarlo al con-
cepto de guerra de todo el pueblo y garantizar que nuestro país es 
un país inexpugnable, inviolable. Han sido ejercicios militares muy 
exitosos para la capacidad de defensa que hoy tiene Venezuela.

GBJ: Sí, de acuerdo, son ejercicios militares. ¿Pero acaso 
no incluyen implícitamente un mensaje político? O sea, 
¿esas maniobras son ejercicios normales programados 
hace tiempo, o bien las han decidido recientemente? 
Dicho de otra forma, sabemos que son maniobras 
militares, ¿pero constituyen un mensaje político más que 
claro? ¿Es así?

Presidente Nicolás Maduro Ya estaban programados estos 
ejercicios. Todos los meses, los dos primeros meses del año hace-
mos ejercicios. Y luego en el transcurso del año volvemos a hacer 
ejercicios, para mantener el entrenamiento táctico, el entrena-
miento físico, el entrenamiento mental, el despliegue del sistema 
de armas, la efectividad militar de nuestra Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana.

Ahora, sin lugar a dudas es un mensaje, es un símbolo claro de 
que Venezuela está dispuesta a defenderse, de que no nos vamos 
a rendir ante ninguna amenaza y que si el imperio estadouniden-
se se atreve a tocar un palmo de nuestro territorio, nosotros nos 
vamos a convertir en un nuevo Vietnam contra el imperialismo. Y 
yo sé, Ghassan, que si algún día el imperialismo nos agrediera mili-
tarmente el mundo entero se levantaría contra el imperialismo, yo 
sé que tendríamos el apoyo de todo el mundo árabe, del pueblo 
árabe, de los pueblos musulmanes del mundo que sabrían qué 
hacer para vengar la agresión militar contra Venezuela, para tomar 
venganza nuestros hermanos musulmanes, nuestros hermanos 
árabes, los pueblos del mundo se activarían y el imperialismo ten-
dría varios Vietnam en el mundo, estoy seguro.
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Tenemos que prepararnos y yo siempre aprovecho esta opor-
tunidad para pedir el apoyo, la solidaridad activa, Venezuela quiere 
paz, detengamos a la locura imperialista, detengamos la agresión 
de Donald Trump contra Venezuela, ganemos la paz, ganemos la 
paz, evitemos la guerra. Pero también tengo que decir responsa-
blemente, preparémonos, Venezuela cuenta con todos ustedes 
hermanos árabes y si algún día somos agredidos vamos a la acción 
en defensa de Venezuela.

GBJ: O sea, de esta manera ustedes hoy están convirtiendo 
a Venezuela en el corazón del nuevo mundo, ya no 
es una batalla estadounidense-venezolana, sino una 
batalla frente a Estados Unidos y todos los que lo siguen. 
Y Venezuela aparece  hoy como el centro de otro eje en 
este mundo, quizá sea el eje de los países del Sur, de los 
pueblos libres del mundo, el de los combatientes de la 
resistencia. ¿Es así?

Presidente Nicolás Maduro Nosotros no quisimos estar en el 
centro geopolítico del mundo, son las agresiones del imperialismo 
y de occidente que nos han puesto en el centro. Y la batalla por la 
independencia nacional, por la dignidad de Venezuela, por la paz, 
por la autodeterminación de nuestro pueblo, ya es la batalla por 
la humanidad, la batalla por Venezuela es la batalla por el derecho 
de los pueblos a vivir en paz, a ser libre, a determinar todo lo que 
debe hacerse en nuestro país por nuestra propia cuenta, es la  ba-
talla contra las nuevas formas de colonialismo, de esclavitud; es 
una gran batalla por el mundo nuevo. El mundo ya está en el siglo 
xxi, siempre lo digo, estamos en el siglo xxi de un mundo multipo-
lar, multicéntrico, de un mundo en que debe prevalecer el diálogo 
respetuoso de las civilizaciones, de la humanidad, de las religiones, 
un encuentro respetuoso donde cada quien respete lo que es la 
existencia y la diversidad del otro.
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No podemos volver al mundo del siglo xx de colonialismo, de 
dominación, de invasiones. No, no. Venezuela cree en un mundo 
multipolar, multicéntrico, de respeto, así que la  batalla que esta-
mos dando por Venezuela también la damos por la humanidad, 
por eso pido el apoyo, pido la solidaridad activa de los pueblos del 
mundo, del pueblo árabe, de los pueblos musulmanes que son 
nuestros hermanos.

GBJ: ¿La oposición aquí está armada o bien se prepara 
para una acción armada en el país en caso que ocurra 
una intervención militar desde el exterior? 

Presidente Nicolás Maduro Hasta ahora estos grupos de opo-
sición y este señor autoproclamado lo que han declarado es que 
en algún momento podrían invitar al ejército de Estados Unidos a 
invadir a Venezuela, lo han declarado, lo cual es inconstitucional 
y tiene consecuencias legales. Pero hasta ahora no han iniciado 
ningún proceso para armar a esa oposición. Ojalá no se les ocurra.
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GBJ: Rusia dijo que Caracas no le ha pedido apoyo militar 
y que está dispuesto a intercomunicarse con todas 
las partes. ¿Llegaría el momento en el que Caracas, el 
presidente Maduro, le pida abiertamente apoyo militar 
a grandes fuerzas amigas y aliadas en América Latina y 
el mundo? O sea hablo de los estados.

Presidente Nicolás Maduro Venezuela tiene la convicción y la 
capacidad para defender militarmente a nuestro país y esa es la 
base de nuestra doctrina, nuestra Fuerza Armada Nacional Boliva-
riana, en unión con el pueblo, garantizar la defensa y nuestra in-
dependencia. Ahora tenemos largos años de cooperación militar 
con Rusia, con China, con Irán y con otros países, esa cooperación 
militar va bastante bien y seguramente se va a estrechar y va a 
mejorar en los meses que están por venir.

GBJ: ¿Qué significa lo que está ocurriendo para América 
Latina y el mundo del Sur? ¿Estamos ahora en plena 
batalla y usted está al frente? Sí, pero también existen 
batallas en los detalles relacionados con la situación 
económica en el interior del país, otra relacionada con la 
oposición, con Estados Unidos, etc. Y es cierto, una parte 
ya la hemos abarcado, y otra parte la analizaremos 
luego en un segundo eje de nuestro diálogo. Pero usted 
considera esta batalla como estratégica, ¿cómo usted la 
describe?

Presidente Nicolás Maduro Sí, es una batalla estratégica para 
la propia existencia de nuestra república, quieren hacer desapare-
cer a Venezuela como república, desmembrar nuestro territorio, 
apoderarse de nuestras riquezas, así que es una batalla por la na-
ción venezolana, por nuestro legado, por nuestra historia, por la 
propia existencia de la república, es una batalla de vida o muerte, 
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si la ganamos, como la estamos ganando, existirá la república, ha-
brá vida; si no la propia existencia de Venezuela está en juego. Por-
que los sectores extremistas que gobiernan Estados Unidos, con 
Donald Trump, han decidido colonizar, conquistar nuestro país, no 
tienen términos medios, no saben lo qué es el respeto a los pue-
blos y el derecho internacional; quieren venirse sobre Venezuela 
porque ellos consideran que América Latina es el patio trasero de 
Estados Unidos, ellos han sacado de los archivos de la historia la 
Doctrina Monroe, la Doctrina Monroe es del siglo xix, por allá 1813, 
1817, James Monroe, que enarbolaba una consigna América para 
los americanos, estábamos nosotros en los suramericanos en plena 
lucha por la independencia, con Bolívar al frente, y para que se 
entienda mejor qué significa América para los americanos, quiere 
decir que nosotros debemos estar al servicio de ellos que se con-
sideran los americanos; esa doctrina nos considera a nosotros el 
patio trasero y por eso es que ellos vienen a colonizar, a dominar, a 
desmembrar la idea de Venezuela, que es la cuna de Simón Bolívar. 
Así que es una batalla estratégica de vida o muerte.

GBJ: Presidente Maduro, usted personalmente fue 
compañero de lucha del comandante desaparecido 
físicamente Hugo Chávez, y también usted fue canciller 
de su país, y por tanto usted está consciente que lo 
realizado aquí en Venezuela no ha sido una simple 
revolución venezolana local, sino un proceso cuyos 
rayos de luz trascendieron inmensamente hacia el 
mundo del Sur. El mundo de los libres, el tercer mundo, y 
seguramente usted cuando fue canciller podía percibirlo 
fácilmente.
Mi pregunta es, ¿usted está claro del peso, de la 
responsabilidad que tiene sobre sus hombros 
personalmente en este momento histórico crítico? O 
sea, si usted pierde se perdería un gran legado, y una 
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amplia frustración y desánimo azotaría la izquierda 
internacional, las resistencias a nivel del mundo, 
sin embargo, si gana usted esta batalla histórica 
estaría registrando un nuevo viraje histórico, político, 
estratégico, e incluso ideológico a nivel de este mundo. 

Presidente Nicolás Maduro Yo creo que el peso lo llevamos 
entre todos, los pueblos libres del mundo, los movimientos 
sociales y políticos del mundo; yo creo que es una batalla por 
la humanidad, por el siglo xxi y Venezuela modestamente, con 
firmeza y coraje, ha dado su contribución con el comandante 
Hugo Chávez para crear la conciencia mundial, y hoy estamos 
dando nuestra contribución en esta batalla para despertar las 
conciencias del mundo. Yo tengo una gran fe, yo soy un hombre 
de Dios, un hombre creyente y yo tengo una gran fe que Dios 
está con nosotros, que nuestra causa es una causa sagrada y 
que la humanidad va a conseguir su camino, y que el imperialis-
mo se convertirá, como decía Mao Tse-tung, en un tigre de pa-
pel, y nosotros defendemos una causa justa que va a prevalecer 
en el tiempo.

No importa los obstáculos y dificultades que tengamos que 
enfrentar, nosotros vamos a obtener la victoria en esta causa y 
tengo mucha conciencia del papel que juego para Venezuela y 
América Latina y lo juego con humildad, siempre digo, tomando 
la tradición bíblica, siempre digo: llevo en mi mano la honda de 
David contra Goliat, es la  batalla de David, de los pueblos contra el 
imperialismo, contra Goliat.

GBJ: Ustedes enfrentan hoy a un bloqueo económico y 
sanciones económicas coercitivas severas, decomisan 
sus fondos en Estados Unidos, su oro en Gran Bretaña, y 
ustedes tienen una situación socioeconómica asfixiante. 
¿Cómo se enfrentarían a este bloqueo y esta dura crisis 
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económica? Especialmente la que está relacionada con 
el petróleo venezolano.

Presidente Nicolás Maduro Bueno, con una gran fuerza de 
trabajo, todo esto se supera es trabajando, produciendo. Yo vengo 
haciendo un llamado a toda Venezuela al trabajo, a la productivi-
dad, a la producción, a la creación de riquezas; para nosotros estas 
dificultades son una oportunidad para el desarrollo de un nuevo 
modelo económico sustentable en Venezuela, que tiene grandes 
riquezas, tenemos el reto aumentar la producción de petróleo en 1 
millón de  barriles más para que esos recursos vengan a alimentar 
nuestra economía y a darnos más poder económico, comercial, 
financiero.

Este año tenemos el plan para triplicar la producción de oro, 
para aumentar la producción de gas exportable, para producir ace-
ro, hierro, aluminio exportable; para crecer en las exportaciones no 
tradicionales, Venezuela tiene su fuerza económica y nadie va a 
poder impedir que se desarrollen, al contrario, las asumimos ahora 
como un reto, con mayor fuerza y pedimos a los inversionistas; 
yo le hago un llamado a los inversionistas del mundo, del mun-
do árabe, a los pueblos musulmanes, a los empresarios, vengan a 
Venezuela a invertir, es la oportunidad, Venezuela está abierta al 
futuro para invertir en petróleo, en petroquímica, en gas, produc-
ción de oro producción mineral, de acero, de hierro, producción 
de alimentos; tenemos todas las tierras para, en empresas mixtas, 
producir alimentos, para el turismo, las telecomunicaciones, las fi-
nanzas, vengan los empresarios que crean en un mundo nuevo, 
vengan con sus recursos a inversiones productivas en esquema de 
ganar-ganar.

GBJ: Sus relaciones con los países petroleros del Golfo son 
buenas, y usted ha visitado la región en general, incluso 
algunos países petroleros del Golfo, y visitaron Irán, y era 
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por el tema del petróleo principalmente. Y usted sabe 
que Washington ha pedido a los países exportadores de 
petróleo que aumenten su producción para compensar el 
déficit que resultará de la falta del petróleo venezolano. 
¿Qué le diría a cualquier de esos países árabes del Golfo, 
o amigos en general, de los que podrían incrementar 
sus exportaciones para cubrir la brecha por la falta de 
petróleo venezolano en el mercado?

Presidente Nicolás Maduro Primero debes saber que Vene-
zuela es Presidente de la OPEP, de la Organización de Países Ex-
portadores de Petróleo todo este año 2019, así que tenemos una 
coordinación cercana, estrecha con todos los países de la OPEP y 
con todos los países productores no-OPEP, con los cuales tene-
mos un acuerdo de estabilidad del mercado, esos acuerdos y esos 
planes marchan muy bien, yo creo que estamos en un buen mo-
mento de coordinación con los gobiernos de países OPEP y con 
los países no-OPEP, creo que avanzamos y no vislumbro ningún 
problema, vamos a seguir cumpliendo nuestras metas y vamos a 
seguir creciendo en nuestra relación.

GBJ: Señor Presidente, todos nos hemos quedado 
sorprendidos al ver que había en la marcha de la 
oposición grandes banderas, que no eran precisamente 
venezolanas, eran las banderas de Estados Unidos y 
de Israel. Como usted sabe Israel anunció que apoya a 
Guaidó, y este último habló y dijo que va a restaurar las 
relaciones con Israel y que trasladará la embajada de 
Venezuela a Jerusalén. ¿Qué dice usted sobre esto?

Presidente Nicolás Maduro Estos grupos de la extrema de-
recha que se han autoproclamado Presidente de Venezuela, son 
gente que ha sido preparada durante años como agentes de orga-
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nismos de inteligencia de la CIA de los Estados Unidos, algún día 
te acordarás de mí, Ghassan, algún días estarás en Beirut y verás 
la noticia, cuando se desclasifiquen documentos o Wikileak sa-
que la historia de esta gente, han sido preparados para colocarlos 
como gobiernos títeres al servicio del imperio estadounidense, de 
sus intereses, al servicio del sionismo, no tengas ninguna duda, 
eh, por eso nosotros representamos el mundo bueno, el mundo 
nuevo, representamos la solidaridad verdadera con Palestina, la 
causa Palestina de la independencia, la autodeterminación, la paz, 
la existencia misma, compromiso, mira, que hacemos valer en el 
Sistema de Naciones Unidas, que hacemos valer en todos los foros 
mundiales con mucha firmeza, no le tenemos miedo a nadie, no-
sotros somos la causa del pueblo árabe, la solidaridad con el Líba-
no agredido, recuerda, en el 2006, la primera voz que se escuchó 
en el mundo, comandante Hugo Chávez.

Nosotros tenemos una gran comunidad libanesa en Venezuela, 
una gran comunidad siria en Venezuela, una comunidad palestina, 
así que sentimos y llevamos por dentro la causa árabe por su dig-
nidad, y nosotros aquí en el gobierno, en el poder en Venezuela, 
somos la garantía de la solidaridad con la causa de los pueblos 
árabes, la noble causa de los pueblos árabes.

GBJ: Partiendo de lo que usted dijo antes a nosotros 
nos ha sorprendido francamente, llegando aquí, cómo 
el secretario del Departamento de Estado de Estados 
Unidos, Pompeo, acusó a Hezbolá de tener células 
aquí y de apoyar a Venezuela. Nosotros que vivimos en 
aquella región nos han chocado sus declaraciones, ¿qué 
comenta usted sobre eso?

Presidente Nicolás Maduro Bueno, es lo que te digo, yo no sé 
quién informa a Pompeo, fue director de la CIA, no sé, de verdad a 
estas alturas dudo de que tengan fuentes de información confia-
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bles. Le digo a Mike Pompeo revise sus fuentes de comunicación 
señor Mike Pompeo y de información, porque tratan de mentir so-
bre la presencia de Hezbolá en Venezuela, lo primero que yo tengo 
que decir es que Hezbolá es una fuerza política que actúa en el 
campo de la institucionalidad del Líbano, que tiene parlamenta-
rios, autoridades electas, ministros, así que es una fuerza política 
y como tal así debe ser vista, nunca en mi vida, Ghassan, he teni-
do relaciones, ni nosotros hemos tenido relaciones con Hezbolá, 
pero la respetamos como fuerza política del Líbano, sabemos que 
Hezbolá ha emitido comunicados de solidaridad con la Revolu-
ción Bolivariana y con Venezuela y lo agradecemos, y sabemos que 
están dispuestos a combatir si Venezuela es agredida y lo agrade-
cemos, hasta allí llegan nuestras relaciones, todo lo demás es una 
fábula, una manipulación para justificar la agresión a Venezuela 
por parte de Mike Pompeo.

GBJ: Realmente sepa, Presidente, que en algunos de 
nuestros países árabes hubo movimientos y reuniones 
en solidaridad con Venezuela, movimientos de izquierda 
democráticos, e incluso de resistencia, pero lo que más 
no ha impresionado y tocado profundamente ha sido la 
posición de miles de prisioneros palestinos en cárceles 
israelíes en solidaridad con Venezuela. Algunos han 
emitido cartas, comunicados entre ellos Sodqi Al Mequet, 
decano de los prisioneros del Golán ocupado y otros. 
Ellos ahora están en sus celdas, ¿qué les quiere decir?

Presidente Nicolás Maduro Bueno, primero que me conmue-
ve mucho su solidaridad, su apoyo, y a todos los presos y persegui-
dos del pueblo palestino nuestro amor, le pido a Dios bendiciones 
para ellos y nuestro compromiso, y tengan la seguridad que aquí 
en Venezuela este Presidente que ustedes ven, es un Presidente 
palestino, yo me siento palestino, me siento árabe, me siento par-
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te de esa causa histórica, me siento profundamente y agradezco 
todo su apoyo, sigamos construyendo una conciencia humana y 
sigamos en solidaridad activa con Venezuela, Venezuela nunca le 
va a fallar a la causa palestina ni a la causa árabe, agradezco verda-
deramente estos gestos y manténganse bien informado y activos 
que Venezuela los necesita. Muchas gracias.

GBJ: Presidente, su homólogo Bashar Al-Assad está 
librando una batalla feroz hace ya varios años, resistió 
y ya se dirige hacia la victoria. Pero quiero decirle que 
le han ofrecido arreglos, incluso sumas astronómicas 
de dinero para que abandone a Siria, y él lo rechazó. 
Mi pregunta es, ¿acaso le han ofrecido algún acuerdo, 
arreglo, o solución de esa índole, o solo que abandone 
el poder ya?.
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Presidente Nicolás Maduro Bueno, primero que es inacepta-
ble cualquier oferta, no la han ofrecido porque ellos saben cuál 
es la respuesta de antemano, nuestra respuesta es de dignidad, 
nuestro asunto es un asunto de la Patria y aquí nosotros estamos 
de pie defendiendo nuestra Patria, y cualquier maniobra, sea de 
soborno, de amenaza, será rechazada con la misma contundencia, 
será rechazada con la misma firmeza y valentía; nosotros estamos 
aquí por una causa revolucionaria y en esta causa revolucionaria se 
nos va la vida entera junto a nuestro pueblo, con lealtad a nuestro 
pueblo, con lealtad a nuestra Constitución, con lealtad a la historia 
grande que sabemos que llevamos adentro.

GBJ: Guaidó dijo que las ayudas humanitarias entrarán 
a Venezuela el 23 de febrero. Mi pregunta es, ¿así será de 
verdad? Y según su opinión serán ayudas humanitarias 
o bien una señal de algo más grande que esto, tales 
como provocar el caos en la frontera o una intervención 
militar extranjera. Porque inclusive Guaidó le pidió al 
ejército que no interviniera y que dejara entrar las ayudas 
humanitarias.

Presidente Nicolás Maduro Ellos viven de fecha en fecha, de 
show en show, fijaron una fecha para un nuevo show, habían fija-
do la fecha del 12 de febrero para el gran show de la intervención 
y no se vio, son fechas que se les caen por sí mismas, que se les di-
suelven en su incoherencia. Nosotros, nuestro papel es gobernar, 
estar junto a nuestro pueblo, ellos que sigan en su payasada, en su 
show, sencillamente cada fecha que fijen irá marcando su propio 
desgaste, su propio fracaso, así de sencillo.

GBJ: ¿Cómo? O sea, no es señal de una nueva etapa, un 
caos que se inicia, más manifestaciones, o quizá una 
acción militar, ¿qué?
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Presidente Nicolás Maduro Eso es lo que buscan ellos con la 
guerra psicológica, creer que cada fecha que fijan viene ya la sali-
da, lo definitivo.

Nosotros estamos muy sólidos, muy firmes y cada día que pase 
hay más conciencia en el país de cuál es el camino nuestro, cada 
día que pase con más apoyo popular, con más firmeza y lealtad 
de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana. Así que puedes desde 
ya desdeñar cualquier fecha, porque el show sencillamente les va 
a fracasar.

GBJ: Además de Estados Unidos hemos visto que países 
europeos y algunos de América Latina se posicionaron 
en contra de usted, pero por otro lado hay países de esta 
región y del mundo, y cito por ejemplo Rusia, China, 
Turquía e Irán, lo están apoyando. ¿Acaso este apoyo 
podría convertirse en un inicio de una coalición política 
de seguridad estratégica o un nuevo polo mundial o no? 
O sea, un polo que está con usted. 
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Presidente Nicolás Maduro Bueno, no tendría esa capacidad 
yo hoy de prever el futuro, lo que sí creo es que el mundo multipo-
lar, multicéntrico ha nacido y es el destino del siglo xxi que se va-
yan diversificando los polos de poder: político, económico, militar, 
social, cultural; los polos de poder en América Latina, en Asia, en 
Euroasia, en el mundo árabe, en África, etc., etc.

Cada uno de los países que nombras: China, Rusia, Turquía, Irán 
es un polo de poder en su región y todos ellos juntos crean el 
poder pluricéntrico, ellos y otros países más, y  otras regiones más, 
fíjate que acaba de terminar con mucho éxito en Etiopía la Cum-
bre de los 55 países de la Unión Africana y se va consolidando la 
Unión Africana, es un nuevo mundo donde el poder no pertene-
cerá a un solo hegemón, a una sola potencia, sino que el poder 
se distribuirá en un nuevo concepto de poder mundial, en una 
nueva geopolítica mundial. Venezuela apuesta a esa geopolítica 
mundial y tenemos el apoyo decidido de China, de Rusia, de Tur-
quía, de Irán, los cuatro países que tú has nombrado, todo el apoyo 
político, económico, financiero, comercial, militar y nos sentimos 
orgullosos de haber cultivado relaciones de confianza profundas 
con estos países y con el resto de las regiones del mundo.

GBJ: Cuando podemos volver y encontrar a Nicolás 
Maduro aún de Presidente, ¿en una semana después, un 
mes, o hasta el final del 2024?

Presidente Nicolás Maduro Tengo un mandato que me dio 
el pueblo en votos en las elecciones del 20 de mayo de 2018, me 
juramenté el 10 de enero pasado. Y, bueno, nosotros vamos a su-
perar todas estas circunstancias ten la seguridad, en Venezuela va 
a prevalecer la Constitución, la paz, la unión nacional y derrotare-
mos toda esta agresión que viene desde la Casa Blanca, de Donald 
Trump, la derrotaremos y ten la seguridad que mi mandato 2019-
2025 lo cumpliremos y echaremos a andar a nuestro país. Invito 
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a los inversionistas que vengan, invito a todo aquel que quiera 
ayudar a Venezuela que venga; aceptamos el apoyo del mundo 
para que nuestra economía crezca, nuestra sociedad se fortalezca, 
nuestro país se estabilice, bienvenido todo el apoyo del mundo, 
vengan con confianza, aquí tengo mi mano extendida para los 
pueblos árabes, para los pueblos musulmanes.

Y ustedes pueden regresar cuando sea, cuando quieran a ver a 
nuestro país, nuestro país es un país de puertas abiertas, libre, y yo 
estoy a las órdenes de ustedes modestamente, de acuerdo a mis 
posibilidades, para responder todas las preguntas, y, sobre todo, 
para transmitirles un gran saludo a los pueblos que nos ven por 
esta pantalla. Salam aleikum a todo el pueblo.

GBJ: Gracias, señor presidente Nicolás Maduro, gracias 
por ofrecernos este encuentro, gracias por su tiempo 
y le deseamos energía continua, ya que así lo estamos 
viendo, con esa energía intensa.
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La estrategia es 
el trabajo y la paz

Palacio de Miraflores, Caracas.
Jueves, 14 de febrero de 2019
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Entrevista al presidente Nicolás Maduro 
por la agencia de noticias Associated Press

Periodista de Associated Press, Ian Phillips Usted se considera 
un defensor de la clase trabajadora venezolana, quien 
protege sus intereses. Sin embargo muchas de esas 
personas hablan de que no tienen alimentos, no tienen 
medicinas, que el sueldo mínimo nos les sirve sino 
muy pocos días. ¿Qué responde usted a eso? ¿Estamos 
presenciando el fin lento de la Revolución bolivariana?

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro  Esa es la visión de ustedes, de la Associated 
Press y de los medios de comunicación estadounidense, punta de 
lanza de una campaña, de una guerra verdadera contra Venezuela 
y contra la Revolución Bolivariana.

Esa visión no se corresponde con la verdad, con la realidad de 
Venezuela. Y en distintas coyunturas que hemos vivido durante 20 
años de revolución democrática, pacífica, de Revolución Boliva-
riana, nos hemos encargado de demostrar lo contrario de las tesis 
que ustedes esgrimen y que difunden por el mundo todos los días.  
Agradezco esta oportunidad de entre millones de ataques, poder 
decir una verdad de Venezuela, poder prender una luz.

Que soy defensor de la clase obrera. Sí, porque soy miembro de 
la clase obrera, soy defensor de los sindicatos, de los movimientos 
obreros, que en Venezuela se han fortalecido en su conciencia, en 
su organización, en el número de sindicatos que existe. Soy de-
fensor de los derechos a la contratación colectiva, a la estabilidad 
laboral. En Venezuela hay estabilidad absoluta para la clase obre-
ra. Soy defensor de la creación de empleo estable, protegido. En 
Venezuela tenemos una tasa de desempleo que ronda el 6 %, 5, 
6 %, con un 60 % de empleo protegido, o más del 60 %. Ahora, 
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tenemos un problema de hiperinflación, sin lugar a dudas, pro-
ducto de una guerra económica brutal que tiene su origen en los 
Estados Unidos de Norteamérica, una guerra, persecución finan-
ciera, bloqueo económico, bloqueo comercial; y la hiperinflación 
la estamos combatiendo con medidas de mercado, con medidas 
de protección. Entre la protección social y el mercado.

 Y yo aspiro que este año 2019 podamos resolver la batalla que 
tenemos entre el ingreso real de los trabajadores que yo cuido 
permanentemente, cada dos meses estoy dando aumentos pro-
tegiendo el salario, protegiendo los ingresos de los trabajadores, 
aspiro que este año 2019 estabilicemos, neutralicemos la hiperin-
flación y logremos un nivel de estabilidad alto de protección del 
salario real del trabajador. 

IP: ¿Cómo podría usted realmente bajar esa 
hiperinflación?, ¿cuál es su estrategia para los próximos 
meses en esa materia?

Presidente Nicolás Maduro Nosotros tenemos un tema atípi-
co, tenemos un tipo de cambio de la moneda internacional, del 
dólar, que se fija en Miami y se fija en Colombia, y que no tiene 
nada qué ver con las reglas de juego internas de la economía, y 
por esa vía con lo que nosotros llamamos el “dólar criminal” duran-
te tres años nos han atacado el valor de la moneda y han atacado 
lo que es el sistema de fijación de precios. Eso nos ha creado una 
perturbación gravísima. Que si no fuera por los derechos sociales 
que tiene el pueblo, a la educación pública, a la salud, a la vivienda; 
con el empleo estable, hubiera creado una crisis de dimensiones 
espantosas.

Ahora, hoy tenemos una política que tengo fe va a tener re-
sultado en estabilizar, en neutralizar el daño que hace ese tipo de 
cambio, que se fija en Miami, no se fija en el mercado interno na-
cional. Hoy estamos creando un mercardo interno con los sectores 
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privados, con los bancos y con el Estado, que aspiro que funcione 
de manera permanente, en las primeras de cambio ha empeza-
do a funcionar. Digo aspiro que funcione de manera permanente, 
porque son temas de mucha vulnerabilidad. Y en ese sentido es-
tabilizar el sistema de fijación de precios en el país. Es uno de los 
retos más grandes. Yo diría, hoy por hoy, el reto más grande que 
tiene el país es estabilizar el sistema de cambio y el sistema de 
fijación de precios. 

IP: En cuanto a la primera parte, entonces no hay una 
agenda de los medios para socavar a Venezuela, en 
muchos medios que vienen aquí, hablan con la gente 
en la calle, toman imágenes, los entrevistamos, y ellos 
reflejan una realidad distinta. Ellos dicen que no tienen 
para comer, que no pueden vivir en un país así, que sus 
familiares mueren. ¿Tiene usted realmente el apoyo 
de esas personas cuando usted habla de sus objetivos 
económicos?
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Presidente Nicolás Maduro Yo creo que la gran mayoría del 
país quiere la recuperación económica, la estabilidad económica. 
La gran mayoría del país, dicen las encuestas, tiene gran concien-
cia de la guerra económica que nos han hecho al país. Hoy por 
hoy, te digo Ian, hay más conciencia por las sanciones económicas 
que abiertamente esgrime el presidente Donald Trump contra Ve-
nezuela, las sanciones a la empresa petrolera, a Pdvsa, la expropia-
ción de nuestra empresa petrolera en los Estados Unidos, Citgo; la 
persecución al comercio. Fíjate tú lo que está sucediendo, Ian, más 
allá de una frase hecha o no, de si tenemos el apoyo de la mayoría, 
o no lo hemos tenido, o sí lo tenemos. Más allá de yo responderte 
esa parte puntual de tu pregunta, que te la voy a responder, hoy 
hay una gran conciencia en el país del daño que le hacen las san-
ciones, la persecución económica financiera que el gobierno de 
Estados Unidos ha arremetido contra Venezuela. Se hace presión 
para que en Venezuela no vengan los barcos que traen las medi-
cinas, para tratar de detener nuestras compras de alimentos, de 
materia prima; presión directamente de la Casa Blanca, para que 
ninguna cuenta bancaria nuestra funcione. Y si voy a comprar, por 
ejemplo, trigo, o voy a comprar maíz, necesario para el funciona-
miento de la economía y para satisfacer a nuestro pueblo, sencilla-
mente nos congelan las cuentas.

Nos han congelado miles de millones de dólares, miles de mi-
llones de dólares, para comprar medicinas, alimentos. Pero Vene-
zuela está echando adelante, yo tengo la seguridad. No solamente 
perceptiva, sino la seguridad que hemos vivido durante 20 años, 
donde nosotros hemos ganado 23 elecciones, Ian, en todas las 
temporadas pudiéramos decir que hemos jugado, hemos ganado 
23 campeonatos, de 25. Con distintas diferencias y márgenes. Si 
hoy por hoy, te digo, se hicieran elecciones en Venezuela, como se 
ha planteado para la Asamblea Nacional, el Parlamento, las fuerzas 
bolivarianas ten la seguridad tendríamos el voto mayoritario del 
pueblo. Porque hay un pueblo que verdaderamente, bueno, pade-
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ce, lucha, se sacrifica, pero que tiene conciencia, que nadie le ha 
quitado la conciencia.

IP: Ahora, ante el enfrentamiento político en el país usted 
dice que puede hacer elecciones, ¿y usted está confiado 
en que puede ganar?

Presidente Nicolás Maduro Las fuerzas bolivarianas tenemos 
un sustento real, hemos pasado por todas las pruebas. Nosotros 
tenemos en el Partido Socialista Unido de Venezuela, 6 millones 
500 mil militantes, tenemos una fuerza movilizada.

Fíjate, Ian, así no nos muestren en los medios de comunicación 
estadounidense, todos los días en Venezuela hay grandes movili-
zaciones populares de apoyo a la revolución. Tenemos una fuerza, 
tenemos experiencia electoral, tenemos una maquinaria electo-
ral. Y hay un pueblo con conciencia. Y la agresión, la agresión que 
hemos vivido del presidente Donald Trump ha elevado esa con-
ciencia, ha elevado el nacionalismo, ha elevado el  patriotismo a 
niveles muy superiores de los que hemos vivido estos 20 años. Se 
llevarían una gran sorpresa en un proceso electoral en Venezuela 
las fuerzas que creen que pueden ganarnos unas elecciones a no-
sotros, se llevarían una gran sorpresa. Se ha levantado una ola de 
conciencia nacionalista, patriótica. Gracias a la agresión de Donald 
Trump.

IP: Entonces usted luce muy confiado de que puede 
ganar. Entonces, ¿por qué no organiza unas elecciones?

Presidente Nicolás Maduro Bueno, yo plantee que se hagan 
las elecciones adelantadas del Parlamento, estoy esperando que 
se establezca una mesa de diálogo con la oposición, la iniciativa 
del mecanismo de Montevideo, donde está México, Uruguay, Bo-
livia y los 14 gobiernos del Caribe, nos convoquen a una reunión 
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para poner sobre la mesa una fecha y se den elecciones adelanta-
das del Parlamento. Como primer paso para que por la vía electo-
ral vayamos dirimiendo estos asuntos nosotros entre venezolanos, 
sin intervención de ningún gobierno extranjero. 

IP: ¿Y usted estaría preparado a jugárselas en unas 
elecciones presidenciales?

Presidente Nicolás Maduro Las elecciones presidenciales ya 
se hicieron en  Venezuela, de acuerdo a la Constitución, son cada 
seis años, las elecciones tenían que ser en el 2018, por propuesta, 
Ian, de la oposición se adelantó la fecha. En República Dominicana 
tuvimos negociaciones, y allí nosotros aceptamos la propuesta de 
la oposición. Porque las elecciones tenían que ser en noviembre, 
diciembre, y la oposición dijo: “No, elecciones ya”. Y nosotros acep-
tamos que se hagan en el primer cuatrimestre, y cuando íbamos a 
firmar el documento de adelanto de elecciones se fueron, negaron 
su palabra, negaron su firma. Y luego las elecciones se extendieron 
hasta el 20 de mayo, ya la elección presidencial se realizó. Se rea-
lizó de acuerdo a la Constitución, a las instituciones. Así que esta 
política de cambio de régimen que Donald Trump quiere imponer 
en América Latina, no tiene asidero legal en nuestro país, consti-
tucional, ni asidero en el derecho internacional. Sencillamente la 
única institución, Ian, que no se ha relegitimado en el transcurso 
de estos años es el parlamento. Y creo que hacia allá pudiéramos 
dirigir una buena opción para que democrática y libremente el 
pueblo venezolano se exprese.  

IP: ¿Cuál es su estrategia para romper este estado de 
tensión con Guaidó? Tenemos poderes que se están 
enfrentando a nivel internacional, hay problemas 
internos también, esto podría durar muchísimo y esto 
entonces podría afectar mucho más a ese pueblo 
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que usted quiere proteger. ¿Cuál va a ser entonces la 
estrategia en las próximas semanas o meses?

Presidente Nicolás Maduro La estrategia es el trabajo por el 
país, gobernar el país, la estrategia es la paz. Bueno, que libremen-
te todo el mundo se exprese, cuando quieran movilizarse, mar-
char, expresarse, lo hagan; la estrategia es la justicia, que sea la 
justicia quien tome en sus manos estos casos de insubordinación 
a la Constitución, estos casos de violación de la Constitución. La 
estrategia es el respeto, lograr el respeto por parte del mundo a 
nuestro país. Esa es la estrategia. La estrategia es avanzar en la re-
cuperación económica. Esa es la estrategia.

Ahora, nosotros durante 20 años hemos pasado muchas co-
yunturas, te digo, yo he podido vivirlas todas, soy joven aún, ten-
go apenas 56 años, y he podido vivir todas las coyunturas, todas, 
desde que yo fui diputado electo. Todo lo que yo he tenido, y todo 
lo que nosotros tenemos lo hemos obtenido por el voto popular, 
Ian, debe decirse bastante, porque dicen que yo soy un dictador, 
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pero yo desde que me conozco, pues, desde el año 99, 2000, me 
eligieron diputado por el voto en los barrios donde yo trabajaba, 
luego me eligieron constituyente, a la Asamblea Constituyente 
que elaboró esta Constitución que fue aprobada por el voto po-
pular. Luego me eligieron diputado y fui presidente del parlamen-
to venezolano. Bueno, luego fui canciller del Gobierno legítimo y 
popular del comandante Chávez; Vicepresidente de la República, 
y luego fui presidente electo por el voto popular en el 2013, y re-
electo en el 2018.

Así que nosotros creemos que el camino es electoral, el camino 
es el no intervencionismo. Yo le diría al público que nos escucha, 
a la gente que nos escucha, el camino es decirle a Donald Trump: 
¡Saca tus manos de Venezuela! Si Donald Trump mañana decidiera 
no meterse más en los asuntos de Venezuela, Venezuela brillaría, 
Venezuela se recuperaría de manera acelerada, Venezuela encon-
traría soluciones en el diálogo político. Pero la mano infectada de 
Donald Trump daña a Venezuela, nos ha fabricado una crisis. Y el 
grupo de extremistas que lo acompaña, a Donald Trump, imagí-
nate tú, John Bolton, Elliott Abrams. El grupo de extremistas que 
lo rodea lo ha metido por un callejón sin salida, y le hace daño a 
Venezuela. Yo le digo desde aquí: ¡Fuera tus manos de Venezuela, 
Donald Trump! y Venezuela reverdecerá, conseguirá su propio ca-
mino, entre nosotros mismos.

IP: Los críticos dicen que los problemas de Venezuela 
son anteriores a la intervención de Trump. Había un 
declive desde la muerte del presidente Chávez. También 
los que le critican dicen que es fácil echarle la culpa 
a los de afuera. ¿Usted no tiene una responsabilidad 
política, económica? ¿No tiene usted algo que hubiera 
hecho distinto a lo que ha hecho, usted no se lamenta de 
algunas cosas que hizo?
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Presidente Nicolás Maduro Me lamento mucho. Y tengo toda 
la responsabilidad de las cosas que no funcionan en el país, tengo 
la máxima responsabilidad porque soy el Presidente de la Repú-
blica. Tengo la máxima responsabilidad del decline de Pdvsa, la 
industria petrolera, es mi responsabilidad. He tomado, como us-
tedes saben, en los últimos meses algunas medidas radicales de 
apresar a directivos de Pdvsa, de encausarlos a través de la justicia, 
de castigar algunos. Pero sin lugar a dudas la recuperación de Pdv-
sa ha costado esfuerzo, tiempo. Y ahora se dificulta aún más por las 
medidas de persecución y de bloqueo del gobierno de los Estados 
Unidos.

Es mi responsabilidad, así es, lo asumo plenamente, haber co-
locado gente que violó la confianza y que hundió la empresa. Aho-
ra, también es mi responsabilidad no haber iniciado una política 
de recuperación acelerada del proceso productivo nacional, no 
haberlo logrado, porque las políticas se han echado a andar, pero 
muchas veces no llevan la velocidad, la necesidad de los cambios 
que necesita el país. Es verdad que hemos avanzado en lo que es 
la protección social, Ian, nosotros protegemos 6 millones de fa-
milias, el 80 % de la familia venezolana, 6 millones. Les llevamos 
el mercado a su casa, le vendemos un mercado subsidiado a los 
6 millones, en algunos casos dos veces por mes. Es un sistema de 
protección. Y a esas 6 millones de familias las protegemos con bo-
nos especiales, llamados Hogares de la Patria, a la familia, y con 
bonos extraordinarios. O sea, protegemos el alimento, el ingreso. 
Pero, bueno, eso ha servido como paliativo, no ha sido la solución 
definitiva.

Yo espero, asumiendo mi responsabilidad por los errores que 
se han cometido, por las deficiencias que hay, espero que con el 
Programa de Recuperación Económica, Crecimiento y Prosperidad 
el 2019 sea un año de despegue verdadero, de aceleración de la 
recuperación económica propia. A pesar de las sanciones.  
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IP: ¿Teme por su futuro político? Dadas las presiones 
externas que se dirigen a usted personalmente.

Presidente Nicolás Maduro Temor no tengo, no me veo como 
centro de nada, no tengo ego, no soy egocentrista, no soy un vani-
doso, un soy un ambicioso, no soy un magnate. No estoy aquí para 
hacer negocios y hacer rica a una empresa o a varias empresas, no 
tengo esos antivalores. Yo estoy aquí cumpliendo con una misión 
que me dejó el comandante Chávez y que el pueblo me ha dado. 
Y lo hago con la mayor honestidad, con la mayor sinceridad y el 
mayor compromiso patrio, el mayor compromiso revolucionario.

Así que no temo por mí, nunca temo por mí. Ni cuando me 
pusieron la bomba con el dron y explotó, no sentí el mínimo de 
temor. Estoy preocupado, sí, pero por el destino de la Patria, el des-
tino de nuestro pueblo, el destino de nuestros niños y niñas, el 
destino, y eso me hace llenarme de una energía, mira, en la maña-
na, en la madrugada, en la tarde, todos los días; de los 365 días del 
año yo estoy lleno de una angustia vital, de una fuerza del destino 
de la Patria, porque no es Nicolás Maduro, no es un hombre, yo soy 
circunstancial, es un proyecto de país. Nosotros cumplimos ahora 
200 años de un discurso histórico fundacional del Libertador Si-
món Bolívar, se llamó el discurso de Angostura, donde él fundó 
a Colombia la grande, todos los que hoy formamos Venezuela, 
Colombia, Panamá, Ecuador, éramos una sola nación. ¡Colombia!, 
le dijo el Libertador. Son 200 años de una lucha larga. Y todos no-
sotros, los que hemos estado en la primera línea, el comandante 
Hugo Chávez, nuestro padre; el Libertador Simón Bolívar, hace 200 
años; y modestamente hoy yo, este obrero que está aquí, que soy 
un obrero, y me siento profundamente hombre del pueblo, somos 
circunstanciales. Lo que importa es el destino de la Patria.

Y ojalá todo lo que hacemos, y todo lo que yo hago en lo per-
sonal, en lo político, sirva para echar bases sólidas para que el país 
sea una nación de paz, para que el país tome el camino de la pros-
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peridad, de la recuperación, y para que el país afiance su inde-
pendencia nacional, su orgullo nacional. Ojalá. Es el esfuerzo que 
todos los días hacemos.

IP: Usted describió un caso en que ninguna persona 
es mayor que un país. En ese sentido, en aras del bien 
de Venezuela, para buscar una solución política y 
diplomática, ¿abandonar el poder antes de las próximas 
elecciones, en aras del bienestar del país?

Presidente Nicolás Maduro Yo tengo un mandato, aquí el 
asunto no es un hombre, mi mandato es gobernar, y el manda-
to es democrático, libre, en libres comicios, en una democracia 
ejemplar. Este conflicto viene de muy lejos, déjame decirte, por 
lo menos 200 años el conflicto entre la Doctrina Monroe que hoy 
enarbola Donald Trump, que ha pretendido dominar y gobernar 
todo el continente. Solamente, revisemos el siglo xx latinoameri-
cano, cuántas invasiones, cuántos golpes de Estado. Guatemala 
(1954) Jacobo Árbenz, lo sacaron, golpe de Estado, invasión esta-
dounidense; 50 años después dijeron que era un error, que Jacobo 
Árbenz no era comunista, y que lo sacaron. 1964 (Brasil) Joao Gou-
lart, 50 años después de que lo derrocan, con participación de la 
embajada estadounidense, el Gobierno de Estados Unidos, el De-
partamento de Estado pide perdón al pueblo de Brasil porque fue 
un error, Joao Goulart no era comunista. 1973, Richard Nixon, Hen-
ry Kissinger hacen crujir la economía chilena y derrocan y matan al 
presidente Salvador Allende. Al pasar del tiempo imponen la peor 
dictadura que haya conocido América Latina, Augusto Pinochet.

Este es un conflicto histórico entre América Latina, que bus-
ca su propio camino, su propio modelo, su propia independen-
cia, y una élite que gobierna Washington y pretende vernos como 
su patio trasero.  La lucha mía, como revolucionario, como líder, 
como presidente, y la lucha de nuestro pueblo, es porque pre-
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valezca nuestro derecho a tener nuestro propio modelo político, 
económico, social, por la vía democrática, por la vía constitucional. 
Esa es la verdadera batalla que tenemos.  

IP: ¿Está dispuesto hablar con el Gobierno 
estadounidense? Usted le ha criticado muchísimo, ¿pero 
está listo a invitarlos para que participen en la discusión, 
en la negociación, al señor Abrams o alguien más? O tener 
un intermediario para que trate de resolver este problema 
y este conflicto que tienen ustedes acá en Venezuela. 

Presidente Nicolás Maduro Tú eres de Associated Press, ¿ver-
dad?, ¿necesitas una primicia? Bueno, te puedo decir que con el 
señor Elliott Abrams hemos hecho dos reuniones ya en Nueva 
York, nuestro canciller se ha reunido dos veces con Elliott Abrams, 
la primera dos horas y la segunda tres horas, hace unos días atrás. 
Yo invité a Elliott Abrams que venga a Venezuela en privado, en 
público, en secreto, o si quiere reunirse que él diga cuándo, dónde 
y cómo y yo voy. Yo sé que Elliott Abrams no es muy querido en la 
sociedad estadounidense, yo sé que él representa lo que es el in-
tervencionismo, el armamentismo, que estuvo preso por dos años. 
Que lo sacaron no sé de donde el gobierno de Donald Trump y lo 
puso. Bueno, lo pusieron al frente de esa misión, vamos a hablar.

Pero también te puedo decir, nosotros tenemos relaciones per-
manentes con el encargado de negocios que quedó de manera 
especial, James Story, en Caracas. Estamos negociando la apertura 
de oficinas de intereses de Estados Unidos en Venezuela y de ofi-
cina de intereses de Venezuela en Washington. Ojalá eso termine 
bien, yo quiero que se establezcan oficinas de intereses. Yo quiero 
relaciones de respeto. Te digo más, Ian, con el presidente Donald 
Trump hemos tenido intercambios indirectos a través de personas, 
que han llevado mensajes a él y me han traído mensajes a mí. 
Todo esto te lo estoy revelando por primera vez.
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Pero cada vez que yo en privado o en público planteo que ten-
gamos una relación Trump-Maduro de diálogo, de conversación, 
de comunicación, de respeto y nos entendamos, en Washington 
califican que Maduro está quebrado, que Maduro está débil, que 
Maduro está echando pa’ atrás, que Maduro se quiere salvar. Cuan-
do yo digo que creo en el diálogo, en la palabra, ellos malinterpre-
tan y ven debilidades donde no hay. Cuando yo digo que quiero 
hablar con Trump cara a cara, y sé que nos podemos entender, lo 
digo desde la fortaleza de un revolucionario que viene de todas las 
batallas, y que es capaz de todo por su Patria. 

Así que esos son los problemas que hay, que cuando uno dice sí 
a la palabra, sí al diálogo, sí a la paz, allá califican y mal interpretan 
lo que es la condición política realmente de nosotros. Yo quisiera 
tener relaciones de respeto con el gobierno de los Estados Unidos. 
Yo creo que el siglo xxi, Ian, no puede ser el siglo de las cañoneras, 
de las invasiones militares, de los golpes de Estado; no puede ser 
el siglo del intervencionismo. No, ni golpismo ni intervencionismo, 
ni invasiones ni la guerra. 
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¿Tú te imaginas una guerra en Venezuela, una invasión de Es-
tados Unidos a Venezuela, como ha dicho Donald Trump? ¿Tú te 
imaginas los soldados, los marines entrando a Venezuela? ¿Tú te 
imaginas a los soldados bolivarianos combatiendo?  ¿Tú te imagi-
nas el desastre? ¿Y cómo Trump se llenaría de sangre sus manos 
para cinco generaciones?, todas sus generaciones serían recor-
dadas porque la sangre vertería aquí. ¿Tú te imaginas eso? Yo no 
quiero que eso sea. Yo quiero que haya otro tipo de relación. Y 
ojalá, ojalá algún día se logre.

     
IP: ¿Podría darnos un poco el contenido o el tono del 
último intercambio entre usted y Trump?. Y ¿en qué 
circunstancias se hicieron esos intercambios y cuál sería 
su próxima propuesta entonces?.

Presidente Nicolás Maduro Fue por vías indirectas, de per-
sonas, por iniciativa propia. Cuando yo fui a Nueva York en sep-
tiembre él declaró por su cuenta, yo venía volando Caracas-Nueva 
York, y nos enteramos por las redes sociales que Trump acababa 
de declarar que era posible una reunión con Maduro. Porque esta-
ba funcionando esas vías indirectas.

Hubiera sido muy buena una reunión Trump-Maduro. Quizá él 
escuchara de primera mano la realidad de Venezuela, porque a él lo 
tienen engañado, yo estoy seguro, todas las fuentes de inteligencia, 
los informes, toda la gente que le caliente la oreja, se la calienta es 
con manipulaciones, mentiras, azuzando y tocando los tambores de 
la guerra. ¡Ah! Porque no son ellos y sus hijos los que van pa’ la guerra, 
sino son los hijos de los obreros, los trabajadores, de la gente humilde 
de los Estados Unidos ¿verdad? Hubiera sido buena esa reunión. Y yo 
no cierro la puerta nunca, ojalá, con la bendición de Dios, se realizara 
un milagro de recomponer las relaciones y los Estados Unidos dejara 
de intervenir en los asuntos internos de Venezuela. Venezuela sería 
un paraíso si Donald Trump sacara sus manos de nuestro país.     
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IP:  ¿Qué pasa con Juan Guaidó?, ¿quién tiene el apoyo 
abierto de Estados Unidos y otros países?. ¿Cuál sería 
su destino? Como violó la Constitución ¿lo arrestarían?, 
¿cuál sería su carrera política, la de Guaidó, en las 
próximas semanas? 

Presidente Nicolás Maduro Bueno, no tengo ese poder, de 
poder ver el futuro. Lo que yo sí creo es que él es un instrumento 
circunstancial que lo puso la embajada de Estados Unidos. Si tú 
escucharas cómo se refieren los miembros del Departamento de 
Estados de Juan Guaidó, casi que se refieren como un agente de 
los Estados Unidos en  Venezuela. Es lamentable, él ha violado la 
Constitución, varias leyes, él es mayor de edad y sabe las responsa-
bilidades judiciales que tiene eso. En Venezuela hay un Poder Judi-
cial, hay un Ministerio Público, hay una Fiscalía, hay que respetar la 
legalidad interna. Esperemos a ver los resultados.

En todo caso yo creo que el proceso político nos va a dejar 
grandes enseñanzas. Hace 17 años, en abril del año 2002 se dio un 
golpe de Estado en Venezuela, lo apoyó, lo promocionó y lo reco-
noció George Bush, George W. Bush, 11 de abril, 12 de abril del año 
2002. Fue capturado el comandante Chávez, secuestrado, lo iban 
a asesinar. Y el primer gobierno del mundo que reconoció al auto-
proclamado presidente de entonces, Pedro Carmona Estanga, fue 
los Estados Unidos de Norteamérica. Lo que pasa es que el golpe 
sufrió un contragolpe, una insurrección cívico-militar nacional pa-
cífica que devolvió al comandante Chávez y a la Constitución a la 
vigencia, al poder. ¿Qué pasó entonces con Pedro Carmona Estan-
ga? El olvido, fue un instrumento circunstancial, el olvido, el exilio.

¿Qué pasará con este señor? No sé, esperemos. En todo caso 
él tiene altas responsabilidades en crímenes y delitos que ya está 
cometiendo de manera continuada. 
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IP: Para la reconciliación nacional. ¿Usted podría 
emprender diálogo con él, o compartir poder con él en el 
interés del país?

Presidente Nicolás Maduro Yo creo en el diálogo nacional con 
la inclusión de todos, ya lo hemos tenido varias veces en varias 
oportunidades, en abril 2014, en medio de la violencia y las gua-
rimbas insurreccionales de entonces, yo aquí en el palacio presi-
dencial, di un proceso de diálogo con toda la oposición, vinieron 
todos los líderes; en noviembre, octubre, noviembre y diciembre 
de 2016 también, en noviembre, diciembre 2017, enero-febrero 
de 2018 hemos tenido varias rondas, hemos tenido experiencias; 
yo estoy preparado para un diálogo donde estén todos los par-
tidos políticos de la oposición, todos los líderes de la oposición, 
todos los jefes políticos y que ellos incluyan en su delegación a los 
que ellos quieran incluir, ojalá prospere el diálogo, ojalá prospere 
el diálogo y no sigan sonando los tambores de invasión, los tam-
bores de guerra.

Aquí hay un dilema, una dicotomía a resolver, o se impone el 
diálogo, la diplomacia, el entendimiento y los acuerdos y la paz o 
llegan los marines y se impone la guerra, ¿cuál de las dos cosas 
queremos? Es muy fácil responder, el diálogo y la paz, y por el diá-
logo y la paz yo estoy dispuesto a hacer todos los sacrificios que 
sean necesarios. 

IP: Si usted quiere reducir la tensión en el país, ¿Por qué 
no deja entonces que entre la ayuda humanitaria que 
está en Colombia? Usted ha dicho que ese es un caballo 
de Troya, que esto busca socavarle, pero es un símbolo 
tan importante para el mundo cuando uno ve gente con 
hambre, que busca medicinas, etc., y que puede utilizar 
esa ayuda. ¿Por qué usted teme esa ayuda humanitaria?
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Presidente Nicolás Maduro Yo no la temo, sencillamente la 
denuncio como una campaña política parcializada, como parte 
de una guerra mediática, Venezuela no es un país de mendigos, 
así lo digo ¿Que Donald Trump quiere ayudar a Venezuela? ¿Por 
qué no ayuda a los 40 millones de pobres que hay en Estados 
Unidos, los 40 millones de hambrientos que hay en Estados Uni-
dos? ¿Por qué no ayuda a Puerto Rico que la abandonó y fue 
a lanzarle papel higiénico?  ¿Por qué no ayuda de verdad a su 
propio pueblo, a los que no tienen casas, a los que mueren de 
frío, congelados? ¿Donald Trump ayudando al mundo? ¿Tú te lo 
imaginas?, no, es una campaña mediática, política para humillar 
a los venezolanos. Venezuela tiene que resolver sus problemas 
es a través del trabajo, de la producción; fíjate tú estos núme-
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ros, nos han congelado 30 mil millones de dólares, nos lo han 
secuestrado, es dinero de Venezuela en activos y en cuentas en 
el exterior, y nos ofrecen 20 millones de ayuda humanitaria, es 
desproporcionado verdad, eso nos desnuda sencillamente lo 
que es esta operación. 

Venezuela recibe, te lo digo también como primicia, Venezuela 
recibe permanentemente ayuda humanitaria, asistencia técnica 
humanitaria de la ONU y cada vez vamos a recibir más apoyo para 
garantizar las medicinas, los alimentos del país, pero en un plan no 
politizado, en un plan que no es un show, en un plan que está sos-
tenido sobre la base de que Venezuela paga sus alimentos, paga 
su materia prima, paga sus medicinas. 

Estados Unidos nos persigue, por ejemplo, una cuenta en Eu-
roclear, 1.400 millones de dólares, teníamos listo un lote grande 
de medicinas para satisfacer al país durante un año y un lote gran-
de de materias primas para alimentos, nos congelaron la cuenta, 
se cancelaron los contratos y allá está secuestrado el dinero; nos 
ahorcan, nos roban el dinero y después dice agarre aquí de estas 
migajas y hacen un show mundial, Venezuela con dignidad dice 
no al show mundial, no, quien quiera ayudar a Venezuela, bienve-
nido, pero nosotros estamos en capacidad de pagar todo lo que 
necesitemos, no somos mendigos de nadie.

IP: ¿Cuál sería su orden que usted daría hoy, pues si entra 
la ayuda humanitaria, esto puede escalarse, pudiera 
esto llegar a un conflicto si se da la orden de que entre la 
ayuda humanitaria?

Presidente Nicolás Maduro Muy sencillo, cualquier importa-
ción o cualquier producto que tenga que entrar al país tiene que 
cumplir las normas, cualquier avión, barco, o cualquier camión 
que traiga productos tiene que cumplir las normas; pedir los per-
misos sanitarios, esa es otra cosa, que en la frontera de Colombia 
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pusieron una comida podrida, contaminada, cancerígena, hay un 
poco de gente intoxicada, además de lo que te dije, pero cual-
quier camión que quiera entrar, cualquier barco, normalmente 
tiene que solicitar sus permisos legales y llegaría a puerto, a ae-
ropuerto, a aduanas terrestres con los permisos legales, el que 
no solicite eso, sencillamente no puede entrar al país de manera 
pacífica y legal.

IP: ¿O sea, que no entrará esa ayuda humanitaria?

Presidente Nicolás Maduro El show, no la llames ayuda huma-
nitaria, yo creo que es bueno poner las cosas en su lugar, eso no 
es ayuda humanitaria, eso son las migajas del show del gobierno 
de Estados Unidos para humillar a Venezuela, migajas de un show. 
No ayudan humanamente a nadie y dañan a todo el que se pueda 
involucrar en esas pretendidas ayudas.

IP: Hablemos de cómo se ha financiado la recuperación 
de Venezuela, es una tarea inmensa, sobre todo con el 
bloqueo al petróleo, usted tiene un representante en la 
India que está discutiendo en nuevos mercados ¿Cómo 
Venezuela, entonces, podría vender ese petróleo, por 
ejemplo a Asia, sería Asia el destino de ese petróleo que 
usted no vendería entonces a Estados Unidos?

Presidente Nicolás Maduro En lo fundamental sería Asia el des-
tino, nosotros tenemos muchos años ya construyendo la ruta de 
Asia, es una ruta exitosa y la ruta de Asia nos exige cada vez más 
volúmenes y cantidades de petróleo, nosotros quisiéramos, sería 
nuestro deseo, producir petróleo con empresas estadounidenses en 
Venezuela; hemos hecho negociaciones con múltiples empresas de 
Estados Unidos y tienen las puertas abiertas de Venezuela, lo que 
pasa es que la Secretaría del Tesoro, la OFAC y John Bolton los llaman 
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y le prohíben venir a invertir y a producir petróleo en Venezuela, ¿es 
eso libertad de comercio? ¿Es eso libertad de empresa? Yo invito a 
las empresas petroleras de Estados Unidos a venir a producir y qui-
siera, Ian, vender mucho más petróleo del que vendíamos a Estados 
Unidos, eso sí, que nos lo paguen, porque ahora pretendían que sa-
lieran los barcos petroleros hacia Estados Unidos y no nos iban a 
pagar, o sea, que le regaláramos el petróleo, robarnos el petróleo, 
¿hasta dónde va a llegar la Administración Trump en su locura, en su 
locura contra un país noble, pacífico que quiere desarrollarse tran-
quilamente como Venezuela? Así que el mercado natural es Asia, 
pero el mercado natural de Estados Unidos, nosotros mantenemos 
la puerta abierta para la inversión, para la producción y comerciali-
zación junto a empresas estadounidenses.

IP: Y el papel de Rusia, ¿quiere que le apoye más 
ampliamente?, medidas concretas. ¿Cuáles son las 
conversiones entre usted y el gobierno de Putin en cuanto 
a esta materia de ayuda mutua y de apoyo mutuo?

Presidente Nicolás Maduro Con Rusia mantenemos relacio-
nes permanentes, diarias, con el presidente Putin, buenas conver-
saciones, comunicaciones, con el canciller Lavrov, bueno con la 
comisión mixta, tenemos una comisión mixta de alto nivel, que 
preside un vicepresidente en Rusia y un vicepresidente nuestro en 
Venezuela, tenemos un mapa de cooperación integral; por ejem-
plo, de Rusia viene todo el trigo que Venezuela necesita para su 
normal desenvolvimiento, con Rusia tenemos una alianza militar 
poderosa para lo que es el sistema de armas defensivas del país, 
todo el sistema de armas defensivas del país en buena parte, des-
de que se decretó un bloqueo desde hace años cuando George 
Bush, de armas a Venezuela desde Estados Unidos, las hemos ad-
quirido y se adquirieron en su momento en Rusia.
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Tenemos una buena relación en cuanto a inversión en petróleo, 
en gas en petroquímica y una nueva inversión que va a llegar para 
el desarrollo del oro; es lo que te digo, si con Rusia, que es una 
superpotencia podemos tener buenas relaciones de respeto, de 
igualdad, de ganar-ganar; si con China, que es una superpotencia, 
la primera potencia económica del siglo xxi, podemos tener rela-
ciones de respeto, de igualdad, de beneficio mutuo, ¿por qué Esta-
dos Unidos quiere anteponerse en América Latina y vernos como 
patio trasero? ¿Por qué no es posible una relación de respeto en 
términos de igualdad, que los inversionistas actúen libremente en 
Venezuela, en Estados Unidos? ¿Por qué la coerción económica, 
por qué la persecución económica? Es lo que tenemos que pre-
guntarnos. 

Este conflicto de Venezuela yo lo veo como un conflicto por 
Venezuela y por la humanidad, aquí, Ian, estamos hablando aho-
ra, febrero 2019, y lo recordarás por mucho tiempo, en Venezuela 
se está decidiendo el destino del derecho internacional para los 
próximos años, es casi como una tercera guerra mundial, que la 
vamos a decidir en paz, en Venezuela se está decidiendo el futuro 
de las relaciones pacíficas en el continente y en el mundo, y el 
mundo debe entender que cómo se resuelva el tema venezolano, 
será el resto de las relaciones del siglo xxi de América Latina con 
los Estados Unidos, es muy importante el conflicto que está en 
pleno desarrollo, y nosotros apostamos a la paz, a la diplomacia, 
al diálogo, a la superación a través de la palabra de los problemas.

IP: ¿Piensa que Rusia va a aumentar su influencia 
política-financiera en Venezuela? Porque ya estamos 
como en una tensión muy fuerte de una proporción 
de guerra fría, por un lado Estados Unidos y por otro 
lado Rusia. ¿Cree que es un riesgo de que una guerra 
fría se imponga?
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Presidente Nicolás Maduro Ya una nueva guerra fría se im-
puso, los criterios que esgrime el presidente Donald Trump, los 
criterios de este extremista loco llamado John Bolton, los criterios 
de todo ese equipo que ellos llaman el Equipo Venezuela, son cri-
terios de la guerra fría, inclusive, todos los asesores de Trump vie-
nen de la guerra fría de los años 70, 80, tienen el mismo esquema 
estratégico, el mismo esquema mental, ellos dicen mil cosas de 
Venezuela que todas son falsas y se las creen, se las creen, ahora 
nosotros vamos a seguir teniendo buenas relaciones con Rusia, 
con China, con India, con Turquía, con Bielorrusia, con Irán, con los 
países de Europa que nosotros tenemos aquí una migración gran-
dísima de Europa, más de 1 millón de migrantes entre españoles, 
italianos, portugueses; tenemos una migración de más de 1 mi-
llón de árabes entre sirios, libaneses, palestinos; tenemos más de 
5 millones 800 mil colombianos, nosotros vamos a seguir abiertos 
al mundo en el trabajo y espero que en algún punto del camino, 
más temprano que tarde, por la vía pacífica, por la vía civilizada y 
diplomática, con el apoyo de la opinión pública estadounidense 
Venezuela y Estados Unidos nos podamos entender, respetando 
nuestra independencia, nuestra soberanía, nuestro orgullo nacio-
nal, nuestra dignidad.

IP: Muchas gracias, Presidente.

Presidente Nicolás Maduro Bueno, gracias Ian, muy bien, gracias.
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Ministerio del Poder Popular para la Defensa, 
Fuerte Tiuna, Caracas.
Martes, 19 de febrero de 2019



92

Entrevista al presidente Nicolás Maduro
por HispanTV

Periodista de HispanTv, Marcos Salgado  Gracias por 
acompañarnos, le saludamos a esta hora desde Caracas, 
Venezuela. Estamos con el presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro. Presidente, 
muchas gracias por recibir a HispanTV en este programa 
especial, en esta entrevista exclusiva.

Presidente Nicolás Maduro Siempre a la orden de HispanTV.

MS: Muchas gracias. Quiero comenzar preguntándole 
por lo que sucedió ayer en Estados Unidos, en Miami 
específicamente, el presidente Donald Trump hizo 
una aparición específica y especial para hablar sobre 
Venezuela y uno de los momentos más aplaudidos de su 
intervención, la intervención del presidente Trump, fue 
cuando dijo que todas las opciones estaban puestas o 
reiteró que todas las opciones estaban puesta sobre la 
mesa contra Venezuela, incluyendo de esta manera la 
opción militar, ¿cómo recibió usted esas palabras? Que si 
bien no son nuevas, se reiteran una y otra vez.

Presidente Nicolás Maduro Bueno, primero que esas palabras, 
esas amenazas causan una gran indignación en el pueblo de Vene-
zuela. Todas las mediciones de opinión, encuestas, dicen que más 
del 90 por ciento de los venezolanos rechazan cualquier invasión 
militar de Estados Unidos, cualquier amenaza de agresión militar 
de Estados Unidos. Quiere decir que nuestro país esta cohesiona-
do, unido, entorno al repudio a las declaraciones de Donald Trump. 

Yo creo que Donald Trump se ha dejado llevar a una posición 
extremista de insensatez, a una posición impresentable y además 



93

ha dejado ver lo que es su verdadero deseo de dominar, conquis-
tar, someter a Venezuela. El problema de él no es la democracia ve-
nezolana, que es fuerte, el problema de él no es crisis humanitaria 
o ayuda humanitaria, el problema de Donald Trump es la riqueza 
de Venezuela, el petróleo, el oro, el gas, los minerales estratégicos; 
las riquezas, el agua, el problema de que Venezuela ha tenido una 
gran fortaleza en su resistencia para construir nuestro propio mo-
delo económico, político, social, cultural. 

Así que esta amenaza yo la rechazo totalmente, y además me 
parece una forma verdaderamente inusual, y una forma más que 
inusual, una forma detestable de iniciar una precampaña electoral. 
Donald Trump empezó su precampaña electoral ayer desde La Flo-
rida, que es su última trinchera de votos, él está perdiendo todas las 
encuestas y todos dicen que cualquier candidato demócrata le va a 
sacar más de 10 puntos en las encuestas. Está desesperado y se ha 
dejado enamorar por la idea de que atacando a Venezuela y también 
a Cuba, Nicaragua y tomando ese discurso retórico de la Guerra Fría, 
él se va a recuperar y creo que pudiera ser más bien su hundimiento.
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MS:  Ahora, hay también un objetivo de arrasar con la 
Revolución bolivariana. Digo una suerte de elección a 
otras experiencias similares, y bueno y a un continente 
americano que está viendo lo que pasa aquí.

Presidente Nicolás Maduro Sí, claro que sí, es el objetivo de 
los sectores de extrema derecha que tienen el poder en Estados 
Unidos. La Casa Blanca está tomado por el Ku Klux Klan, yo digo el 
club Ku Klux Klan, que es la supremacía imperial sobre los pueblos, 
la supremacía racial sobre los pueblos, creerse superiores, ellos 
han sacado de la tumba de los recuerdos la Doctrina Monroe, de 
James Monroe que decía “América para los americanos”, o sea toda 
nuestra América para ellos, todas nuestras riquezas y todo nuestro 
poder para ellos, esa doctrina que fue tan nefasta en el siglo xix, el 
siglo xx y que parecía ya enterrada para siempre, ellos la han traído 
expresamente y la están aplicando con todo el continente y a Ve-
nezuela la tienen como el centro de un ataque, porque creen que 
revirtiendo y destruyendo la Revolución bolivariana, ellos podrán 
recolonizar y dominar todo el continente, ese es el plan estratégi-
co de ellos que nosotros le hemos impedido. 

La revolución tiene su fortaleza moral, su fortaleza política, su 
fortaleza militar y Venezuela tampoco es que está desvalida, no, 
Venezuela tiene su poder que lo ejercemos permanentemente a 
nivel nacional, a nivel internacional y Venezuela para Venezuela 
todo este ataque es una prueba, es un reto y estoy seguro que de 
estos retos y estas pruebas vamos a salir más fortalecidos, estoy 
más que seguro de eso. 

MS: Ahora, estamos en un momento de reflujo de alguna 
manera, de lo que fueron o son los progresismos en 
América Latina, el caso de Argentina, de Brasil, de Ecuador, 
¿hay reservas para aguantar, digo pensando en Venezuela 
y en el continente, aguantar este embate me refiero?
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Presidente Nicolás Maduro Claro, el continente aguantó todo 
un siglo xix de intervenciones, un siglo xx donde se impusieron dic-
taduras, en Argentina una dictadura, dictaduras que duraron por 
períodos casi 40 años, la dictadura de Pinochet en Chile, bueno 
qué no vivimos el siglo xx y despertamos al siglo xxi con una gran 
esperanza, con un nuevo liderazgo. 

Yo estoy seguro que a partir de la resistencia de Venezuela, a 
partir de la victoria de los países del ALBA (Alianza Bolivariana para 
los pueblos de nuestra América), y a partir de la derrota de estas 
posiciones extremistas, va a florecer una nueva ola de cambios 
progresistas en América Latina; que estamos en un momento de 
dificultad, que estamos en un momento donde el imperialismo va 
imponiendo su hegemonía en algunos países, pero ellos no son 
alternativa. 

¿Qué le ofrece el neoliberalismo y Donald Trump a los argenti-
nos? ¿Más privatizaciones? ¿Más robo de derechos sociales? ¿Más 
ataque a los pensionados? ¿Qué le ofrece de progreso? ¡Nada! 
¿Qué le ofrece el neoliberalismo y la derecha extrema a los brasi-
leros? ¿Más privatizaciones? ¿Más robo de sus derechos sociales? 

No tienen ninguna oferta alternativa, al contrario ellos van a 
hundir como nunca antes se vio, al proyecto oligárquico, al pro-
yecto burgués, por eso hay que resistir, la base de nuestra resis-
tencia está en el levantamiento de una gran y nueva esperanza en 
América Latina.

MS: Ahora, esta amenaza de invasión, bueno o de una 
salida bélica en todo esto. ¿Es una amenaza real, es 
concreta o están buscando, por ejemplo, que usted 
renuncie? 

Presidente Nicolás Maduro Siempre que el imperio nortea-
mericano amenaza militarmente a un país hay que tomarlo en 
serio, no hay opción para no tomarlo en serio, nosotros estamos 
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preparando a nuestro pueblo, a nuestra Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana, venimos de ejercicios de cinco días de despliego de 
todo el sistema de armas, Venezuela tiene un importante sistema 
de armas que hemos adquirido a Rusia, a China y hemos venido 
modernizando toda nuestra Fuerza Armada profesional y hemos 
venido ampliando la Milicia Nacional Bolivariana, ya para el mes 
de abril llegamos a 2 millones de milicianos y milicianas y nuestros 
preparativos son en serio, para defender nuestra frontera, para de-
fender la integridad territorial del país y para responder cualquier 
locura que algún día se atrevan, a atacar nuestro país, responder-
la y garantizarle la paz, la independencia, la soberanía a nuestros 
país. 

Nosotros no tenemos miedo, nos preparamos con serenidad 
y creemos que con la preparación nuestra, vamos a garantizarle 
la paz a nuestro país que es lo más importante, seguir en paz y 
resolver los problemas de los venezolanos en paz, en democracia, 
a través del diálogo. 

MS:  Ahora, el 23 de febrero, el 22 en realidad, hay en 
Cúcuta un concierto muy cerca de la frontera, a dos 
kilómetros, prácticamente, del puente de Tienditas. 
Algunos presidentes dicen que van a estar ahí, el 
presidente Piñera, el 23 se hablaba aquí de que sería el 
día del ingreso de esta supuesta ayuda humanitaria. ¿Es 
un escenario propicio para una provocación, cómo, qué 
le parece que puede pasar efectivamente? 

Presidente Nicolás Maduro Yo en primer lugar creo que es 
un show de mal gusto, un show para esconder la provocación y 
la agresión contra Venezuela. Iván Duque fue para Washington y 
allí vino envalentonado, con órdenes precisas de provocar a Vene-
zuela, Iván Duque está poniendo a Colombia como plataforma de 
la agresión contra Venezuela, inventan un show, se traen artistas 
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internacionales; los artistas internacionales que van a ese show 
deben saber que se están prestando para una provocación de 
agresión contra Venezuela, detrás de la cortina de supuesta ayuda 
humanitaria. 

Nosotros tomamos nuestras medidas para que todo transcu-
rra bien, transcurra en paz, ojalá, yo ruego a Dios que nos de sus 
bendiciones y que todo transcurra y nos transcienda más allá de 
un show artístico. 

Nosotros también, los artistas venezolanos, los movimientos 
culturales han convocado a una gran concierto, igualmente allí en 
la frontera en el puente Tienditas y en el puente Simón Bolívar, 
realmente van a ser dos grandes conciertos y además va haber 
ayuda humanitaria para el pueblo colombiano, vamos a llevar mé-
dicos, vamos a llevar enfermeros, vamos a llevar primeros auxilios, 
medicinas y también hemos dispuesto de 20 mil cajas CLAP con 
un mercado completo de más de 30 productos, para 20 mil fami-
lias de Colombia. 

Vamos a darle una ayuda solidaria, verdadera, al pueblo colom-
biano y espero que esos dos conciertos que van a tener el canto 
venezolano, con algunos artistas internacionales del lado venezo-
lano también transcurra en paz y no pase de allí, de ser un con-
cierto, una manifestación de paz y podamos neutralizar cualquier 
falso positivo, podamos neutralizar cualquier provocación que se 
pretenda desde Colombia.

MS:  Desde que comenzó a arreciar este asedio contra 
su gobierno, se miró como muchos miran a las Fuerzas 
Armadas y a los barrios, al pueblo venezolano, incluso 
hay apelaciones directas y permanentes a las Fuerzas 
Armadas para desconocerlo a usted como presidente, 
¿por qué no ocurre eso? 
Y se lo pregunto así descarnadamente, porque muchos 
llegan acá, muchos corresponsales extranjeros, por 
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ejemplo, o enviados especiales pensando que eso está 
por pasar, que va a pasar mañana ¿Por qué no ocurre?

Presidente Nicolás Maduro Porque hay una Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana cohesionada, con su moral, en su concepto 
estratégico, en su doctrina, comprometida con la Constitución 
y hay una Fuerza Armada Nacional Bolivariana que me conoce, 
sabe que soy un hombre del pueblo, soy igual que ellos, sabe que 
yo no vengo de la Escuela de las Américas, sino que vengo de la 
escuela del movimiento estudiantil, del movimiento sindical, del 
movimiento de los barrios, que soy un venezolano de verdad, un 
venezolano profundo y que vengo de la escuela de nuestro co-
mandante Chávez y saben que en todos estos años he procurado 
el desarrollo no solo del país, sino la atención especial de nuestra 
Fuerza Armada. 

Tenemos un nivel de unión espiritual, moral, profundo y eso es 
una Fuerza Armada que está dispuesta a defender nuestra Patria, 
tiene mucha conciencia y siente una gran indignación, te lo puedo 
decir, con las declaraciones que dio Donald Trump pretendiendo 
erigirse en comandante en jefe de la Fuerza Armada Nacional Boli-
variana, dándole órdenes a los militares venezolanos desde Miami, 
corre en todos los cuarteles y unidades militares una indignación to-
tal, que ha sido expresada con un comunicado oficial que ha leído el 
general en jefe Ministro de la Defensa, un comunicado y un pronun-
ciamiento que te expresa la profundidad del pensamiento militar, 
del compromiso militar revolucionario que tiene la Fuerza Armada.

MS:  ¿Y el pueblo? Se lo pregunto porque hay problemas 
económicos evidentes en Venezuela y también muchos 
podrían pensar que eso podría desgastar de alguna 
manera esta base social del chavismo, me refiero a los 
barrios concretamente, muchos esperan ese descenso de 
los barrios. ¿Por qué no ocurre eso?
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Presidente Nicolás Maduro Nosotros tenemos un poder po-
pular organizado en consejos comunales, más de 40 mil, en co-
munas, más de 3 mil, la comuna es una instancia superior de orga-
nización de base; tenemos los Comité Locales de Abastecimiento 
y Producción, los CLAP que atienden 6 millones de familias, el 80 
por ciento de las familias venezolanas son atendidas por los CLAP, 
les llevan sus mercados, su asistencia. 

Nosotros tenemos un sistema llamado Carnet de la Patria que 
atiende a 18 millones de venezolanos y tenemos una política edu-
cativa, cultural, de salud, de vivienda que llega a las mayorías. No-
sotros hemos logrado la meta del 100 por ciento de pensionados, 
de personas en edad de ser pensionadas, las mujeres 55 años, los 
hombres 60 años, 100 por ciento pensionados. 

Tenemos una política social, de protección social, de inclusión 
social y de conciencia, que bueno se expresan todas las coyuntu-
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ras que nos toca vivir, nos faltan muchas cosas por hacer, nos falta 
mucho por avanzar todavía, el estado de perfección está lejos o el 
estado óptimo para no hablar de estado de perfección, pero hay 
un poder popular, hay un pueblo consciente, movilizado. 

Yo los llamo los invisibles, ¿y tú sabes por qué los llamo los in-
visibles? Porque los medios de comunicación televisivos de occi-
dente y en las redes sociales no los sacan, aquí todos los días ocu-
rren grandes movilizaciones del pueblo en todas las ciudades del 
país, cuando la oposición venezolana convoca a sus movilizacio-
nes y sus marchas, siempre nosotros hacemos movilizaciones 2, 3, 
4, 5 veces más grandes y poderosas, más combativas que la propia 
oposición, pero la BBC de Londres, CNN, NBC, FOX y todos los me-
dios internacionales solo sacan una cara y nos hacen invisibles, por 
eso yo digo, somos los invisibles y también somos los invencibles. 

Aquí hay un poder popular que se ha probado, además en 
elecciones, hemos ganado 23 elecciones de 25, eso no es por ca-
sualidad y te puedo decir en los últimos 18 meses, como tú bien 
conoces, hemos ganado las elecciones de alcaldes, 307 alcaldes 
de los 335 con votos, ganamos 19 gobernadores de las 23 gober-
naciones con votos; ganamos la Presidencia de la República con 
68 por ciento, con votos, eso se expresa de diversa manera, tene-
mos una legitimidad verdadera. 

Yo siempre digo: Somos de verdad, somos de verdad, el chavis-
mo de verdad, es una fuerza existente que no pueden invisibilizar 
y que tiene en estos combates, como el que estamos dando, con-
tra la agresión del imperialismo, contra el intento de imponer un 
golpe de Estado, el chavismo se crece.

Nosotros en estos conflictos nos crecemos, no nos echamos 
para atrás, echamos para adelante y creo que el chavismo que ha 
cumplido 20 años en el poder el 2 de febrero pasado, está prepara-
do para seguir gobernando el país muchos años, más allá de Nico-
lás Maduro, este no es un problema de un hombre, es el problema 
de un proyecto histórico, de una fuerza popular y de un destino 
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que tenemos marcado y el chavismo, el bolivarianismo del siglo xxi 
está preparado para seguir dirigiendo las riendas de Venezuela por 
mucho tiempo, con la generación que hemos venido formando.

MS:  Quiero salirme un minuto de la situación política de 
la que venimos conversando, para hablar de economía, 
hemos visto algunas cosas que pasaron, que claro, 
quizás no se habla de ellas, porque todas las miradas 
están concentradas en el tema político con la tensión con 
Estados Unidos, pero en la últimas semanas se detuvo 
el incremento del dólar o de los dólares paralelos, esas 
cotizaciones, hay incluso algunos estudios que hablan 
de una baja de precios o por lo menos cierta estabilidad 
de precios, ¿está operando el gobierno venezolano 
para que esto suceda y qué puede esperar la población 
venezolana? Este tema que también preocupa, ¿no?

Presidente Nicolás Maduro Yo lo dije el año pasado, estamos 
desde diciembre tomando medidas de carácter monetario, de ca-
rácter fiscal para contener el ataque del dólar paralelo, el dólar cri-
minal, hay éxitos parciales, no canto victoria todavía, y esos éxitos 
parciales han detenido el crecimiento alocado de la hiperinflación. 

Nosotros actuamos con varios frentes para proteger a la pobla-
ción, el primer frente es el empleo, estabilizar el empleo, cuidar-
lo, el año pasado terminamos con un 6 por ciento de desempleo, 
quiere decir que terminamos en una buena cifra y del empleo del 
país el 60 por ciento un poco más es empleo formal, protegido. 
Quiere decir que la calidad de empleo ha ido mejorando. 

También nosotros trabajamos en el cuidado especial de los in-
gresos, de los ingresos por salario, de los ingresos por pensiones y 
a través del Carnet de la Patria, de los ingresos de bonos extraor-
dinarios y de bonos que recibe la población, más de 8 millones de 
venezolanos reciben bonos permanentes mensuales, pero reciben 
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bonos extraordinarios también, para poder combatir la hiperinfla-
ción, y en el campo económico, monetario, estamos haciendo 
buenas actividades.

Ahora ,yo estoy trabajando para que, a mediados de este año, 
podamos tener dos buenos momentos, y que coincidan, un buen 
momento político, ya derrotado el intervencionismo, el golpismo 
y ya demostrada la fortaleza de la democracia venezolana con ma-
yor nivel de estabilidad, paz y con un buen nivel de diálogo na-
cional, con un buen momento económico, donde estabilicemos 
el tipo de cambio, acabemos con el dólar criminal, estabilicemos 
los costos y los precios y la inflación del país y podamos tomar un 
rumbo de crecimiento económico, como ha sido el objetivo del 
Programa de Recuperación Económica que activé en agosto. 

Ese es el horizonte nuestro para los próximos meses, que coin-
cidan dos buenos momentos, un momento político de estabili-
dad, de victoria y un momento económico de recuperación que 
va a permitir el florecimiento de las fuerzas productivas que Vene-
zuela tiene y que son muchas.

MS: Este bloqueo de hecho a las exportaciones petroleras 
de Venezuela a los Estados Unidos, ya lleva varias 
semanas, ¿qué primer balance se hace en cuanto a si 
se está encontrando o no otros mercados, qué puede 
esperar el pueblo venezolano en ese sentido, va a 
seguir recibiendo Venezuela ingresos tan importantes y 
esenciales por sus exportaciones de petróleo?

Presidente Nicolás Maduro Quien se hace daño con las medi-
das es Estados Unidos, ahora les cuesta más caro, el petróleo vene-
zolano es de más calidad y un poco más barato, ahora tienen que 
ir a otros lugares del mundo a conseguir un petróleo más pesado, 
más viscoso y más caro, eso es lo que debería saber el presidente 
Donald Trump, que lo engañan con informes e informes, se han 
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auto infligido un daño, ahora tratando de hacernos daño también 
bueno nos crean las cosas un poco más difíciles y nos crean dificul-
tades que nosotros vamos superando. 

Ten la seguridad que el petróleo que produce Venezuela está 
en los mercados internacionales, y lo estamos cobrando a tiempo, 
y esos ingresos están llegando al país. 

Yo personalmente te digo, me he puesto a elaborar el plan de 
recuperación y despliegue de la nueva Pdvsa, en los próximos días 
voy hacer importantes anuncios sobre ese plan, y ten la seguridad 
que Venezuela va a elevar su producción petrolera, y todo nuestro 
petróleo tendrá mercado internacional y ese dinero va a seguir in-
gresando al país.

MS:  Tenemos que mirar la India en ese sentido.

Presidente Nicolás Maduro Al mundo entero, hay muchos 
mercados, verdaderamente, y vamos a seguir trabajándolos.

MS:  Presidente, volviendo al tema de la presión y la 
tensión, el asedio de los Estados Unidos. Usted revelaba 
hace unos días que hay conversaciones o las hubo hasta 
ahora con Elliot Abrams, este suerte de enviado del 
gobierno de Donald Trump, ¿siguen esas conversaciones, 
está abierto de alguna manera ese canal?

Presidente Nicolás Maduro Esas dos reuniones se realizaron 
en Nueva York, entre el canciller Jorge Arreaza y una delegación 
y el enviado de Estados Unidos para el tema venezolano, Elliot 
Abrams, junto a una subsecretaria de apellido Kimberly, que estu-
vo presente, todo lo que sea diálogo yo siempre digo: Bienvenido. 
Con quien sea, si tenemos que hablar con el diablo, nos echamos 
agua bendita y hablamos con el diablo, para buscar la paz, para 
que se nos escuche, para buscar entendimientos, acuerdos. 
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Ojalá, seguramente, no puedo hacer anuncios en este momen-
to, pero seguramente los caminos del diálogo con la administra-
ción estadounidense se mantengan y yo aspiro de que no solo 
se mantenga, sino que abra posibilidades de un entendimiento 
verdadero. 

Yo siempre lo he dicho, yo creo en la palabra, en la diplomacia, 
en la política, a pesar de las agresiones y de las inmensas diferen-
cias que tenemos y que tengo con el gobierno de Estados Unidos, 
yo estoy seguro que si Donald Trump y yo conversamos y él escu-
cha la verdad de Venezuela, las cosas podrían tomar otro rumbo 
y yo trabajaré siempre porque las cosas tomen un mejor rumbo y 
eso solo se puede es a través del diálogo.

MS:  Está llegando, se anunció así, una delegación técnica 
de la Unión Europea más Uruguay en los próximos días, 
¿usted los va a recibir o alguno de sus funcionarios?, ¿qué 
expectativa tiene de esta gestión en particular?

Presidente Nicolás Maduro Bueno, está bien. Bienvenido todo 
el que venga con respeto, hay un grupo de contacto y una comi-
sión técnica que tiene la Unión Europea, si vienen con respeto, 
claro será recibidos y se conversará con ellos. 

La Unión Europea, y yo, personalmente, le he dicho a sus em-
bajadores en varias oportunidades, reuniones y a algunos envia-
dos, le he dicho: la Unión Europea tiene un error de origen con 
Venezuela, su gran y grave error es que solo escucha a una par-
te, escucha a la derecha y cree todas las mentiras de la derecha y 
cuando tú ves los comunicados y las posiciones oficiales de Bru-
selas, te das cuenta que repiten todo el guion de la derecha y del 
gobierno del Donald Trump. 

La Unión Europea se ha puesto a la cola del gobierno de Donald 
Trump en la agresión contra Venezuela. Y si algún día Venezuela 
fuera agredida y aquí hubiera violencia y sangre, Bruselas se man-
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charía las manos de sangre otra vez, como lo hizo en Iraq, en Libia, 
en Siria; yo siempre alerto y les digo a los enviados de la Unión 
Europea: ¡Escuchen la realidad!, escuchen la Venezuela profunda, 
escuchen la verdad de Venezuela, busquen un equilibrio, rompan 
el desequilibrio que tienen hasta ahora y ese es mi mensaje que yo 
les voy a transmitir con detalles además. 

Porque nosotros nos dedicamos a demostrarles que las deci-
siones que algunos de ellos han tomado, es inconstitucional en 
Venezuela, que desconocen el marco interno, que desconocen al 
Tribunal Supremo, que es una posición aventurera, que es una po-
sición que le hace un gran daño al derecho internacional, al mul-
tilateralismo.

En el caso de Uruguay, también cuando venga la delegación la 
vamos a recibir, tenemos comunicación con México; como se sabe 
en Montevideo se decidió crear el mecanismo de Montevideo, en-
tre los gobiernos de México, Uruguay, Bolivia y 14 gobiernos del 
Caribe. Yo apuesto a que esa iniciativa tenga éxito y voy a colabo-
rar en todo lo que pueda.
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MS:  Presidente, por último, usted sabe que HispanTV 
tiene su sede en Teherán, en la República Islámica de 
Irán, uno de los países que viene siendo un fuerte apoyo 
a la Revolución bolivariana y a su gobierno, hay otros 
pueblos de la región del Medio Oriente que también ha 
expresado un apoyo importante. ¿Cuál es su mensaje a 
esos pueblos y a esos gobiernos que apoyan su gestión y 
apoyan la Revolución bolivariana? 

Presidente Nicolás Maduro Sí, nosotros recibimos permanen-
temente las bendiciones y el apoyo de los pueblos musulmanes 
del mundo. Yo les doy las gracias por sus oraciones, por sus ben-
diciones, un gran apoyo de los pueblos musulmanes, de la orga-
nización, de la comunidad islámica, que está con nosotros perma-
nentemente, y particularmente de la República Islámica de Irán 
recibimos, de su presidente Rohaní, del líder el Ayatolá Jomeini un 
hombre sabio también, nosotros valoramos todo su respaldo mo-
ral, su respaldo diplomático, político y la Revolución Islámica de 
Irán que acaba de cumplir 40 años, también le ha tocado pasar si-
tuaciones difíciles y han demostrado que sí se puede, sí se puede. 

Venezuela va a sobreponerse a todas estas agresiones, vamos 
a sacar grandes lecciones y vamos a fortalecer nuestra vida políti-
ca, nuestra vida económica, nuestra vida social. Vamos a fortalecer 
nuestra capacidad de defensa y estoy seguro que la batalla que es-
tamos dando, como yo le digo siempre al pueblo de Venezuela, no 
es una batalla solo por Venezuela, la batalla por la independencia, 
la dignidad y el respeto de Venezuela es una batalla por la huma-
nidad, es una batalla por el derecho internacional, es una batalla 
por los pueblos que quieren transitar el siglo xxi independientes y 
soberanos. 

El siglo de los golpes de Estado, de las invasiones, de las ca-
ñoneras tiene que quedar atrás, el siglo xx, el siglo xix lejos. Este 
no puede ser el siglo de los imperios, de los imperialismos, de los 
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nuevos colonialismo, no, tiene que ser el siglo donde los pueblos 
libres nos encontremos en la cooperación, en el desarrollo, como 
nosotros estamos con el pueblo de Irán, construyendo viviendas, 
construyendo fábricas de salud, construyendo la vida pues hacia 
el futuro. 

Yo siempre tomo un concepto que vino de Irán en una etapa, 
yo creo en el diálogo de la civilizaciones. Creo que el siglo xxies el 
siglo del diálogo de las civilizaciones, del diálogo de las culturas, 
del diálogo y entendimiento de las religiones; es el siglo de los 
pueblos y su diversidad, y en base a su diversidad y el diálogo, 
todos, todos, todos, aportar a una mejor humanidad. 

No es el siglo de que un imperio le ordene a los pueblos qué 
hacer. No. Ya basta, ya basta, la prepotencia, la arrogancia. Es el siglo 
de la honestidad, de la humildad y del encuentro de los pueblos.

MS: Presidente, Nicolás Maduro, muchas gracias por 
estos minutos con HispanTV.

Presidente Nicolás Maduro Gracias a ti. Un saludo.

MS: Muchas gracias. Y a ustedes muchas gracias por 
acompañarnos, nos reencontramos muy pronto.
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